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SECRETARIA GENERAL: Buenos días señor presidente
buenos días a todos los honorables concejales
bienvenidos a la sesión de hoy lunes 7 de marzo de
2022, primer llamado a lista.
HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO DURAN:
Buenos días para todos, presente secretaria.
HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO:
Muy buenos días para todos los honorables, para todo
el equipo de planta del concejo, unidades de apoyo,
quienes nos siguen en las diferentes redes sociales
al Doctor Juan José Rey, Presente.
HONORABLE CONCEJAL JAVIER AYALA MORENO: Buenos Días
para todos, felicitar al compañero Fabian Oviedo hoy
en el día de su cumpleaños que Dios le dé vida y
salud presente señora secretaria.
HONORABLE CONCEJAL LUISA FERNANDA BALLESTEROS:
Secretaria Buenos Días, presente.
HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO:
Buenos días para todos, señora secretaria, Carlos
Barajas presente, unirme también a la felicitación en
el onomástico del concejal Edinson Fabián Oviedo que
cumpla muchos más que Dios le dé larga vida al rey
HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ:
Presente.
HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA:
secretaria muy buenas días para todos, presente.
HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA:
muy buenos días señora secretaria, buenos días a
todos los compañeros concejales a los funcionarios
del consejo de administración a toda la ciudadanía
también felicitar al compañero Fabian en el día de su
cumpleaños, Presente.
HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES:
Buenos días Señora secretaria, buenos días al
presidente, buenos días a mis estimados compañeros,
honorables concejales muy buenos días a todas las
personas que siempre nos acompañan tanto de la
administración como del concejo. También desearle un
feliz cumpleaños al honorable concejal Fabian que
Dios lo bendiga que le de mucha salud y mucha
prosperidad presente señora secretaria.
HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:
Buenos días Compañeros y compañeras, también
felicitar al concejal Fabián Oviedo que la vida lo
bendiga le de mucha salud, éxito sobre todo hoy en el
día de su cumpleaños, presente secretaria.
HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA AVILA: Muy
buenas a todos, saludar al Doctor Juan José Rey
secretario de salud y a su equipo de trabajo la
policía nacional que siempre está acompañándonos, a
todos los funcionarios del Consejo, unirme a las
felicitaciones al concejal Fabian Oviedo, desearle un
feliz cumpleaños presente señora secretaria.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 3 de

85

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO: Buen día a
todos los corporados, los presentes, desearle unirme
también a la congratulación en el cumpleaños número
49, concejal Fabian Oviedo muchas bendiciones,
honorable presente.
HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:
Buenos días, Presente.
HONORABLE CONCEJAL EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON: Muy
buenos días secretaria, presente, Muchas gracias a
todos por los buenos deseos, 33 añitos la edad de
Jesucristo querido concejal Nelson Mantilla,
interviene el concejal Nelson Mantilla - honorable me
hubiese hecho moción, moción de censura, felicidades
Fabian éxitos.
HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenos
días, Presente.
HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buen
día secretaria, compañeros, presente.
HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO.
HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:
Buenos días para todos unirme a las felicitaciones de
cumpleaños, que Dios le regale muchos años más de
vida, presente.
HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE ZANABRIA CANCINO:
secretaria buenos días, un saludo especial para el
Doctor Juan José, presente.

SECRETARIA GENERAL: Señor presidente ha sido leído el
primer llamado a lista existiendo, respondiendo a
lista 18 honorables concejales, por lo tanto, hay
cuórum deliberatorio y decisorio, señor presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias señora secretaria, vamos a
dar lectura al orden del día para su aprobación.

SECRETARIA GENERAL: orden del día, primero;

INTERVENCION HC. JORGE RANGEL: presidente que pena,
es que no ven el chat los que estamos virtual.

SECRETARIA GENERAL: orden del día, primero;

PRESIDENTE: Se registra la presencia del concejal
Jorge Rangel.

SECRETARIA GENERAL: Registrada la presencia.

Primero- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL CUÓRUM

Segundo- LECTURA, DISCUSION Y APROBACION DEL ORDEN
DEL DIA
Tercero-HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.
Cuarto- PRESENTACION DEL INFORME DE GESTION DE ENERO
A DICIEMBRE DEL AÑO 2021, DE LA SECRETARIA DE SALUD Y
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MEDIO AMBIENTE A CARGO DEL DOCTOR JUAN JOSE REY
SERRANO.
Quinto-LECTURA DE DOCUMENTOS Y COMUNICACIONE.
Sexto- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

Bucaramanga, lunes 07 de marzo del 2022, hora 8:31
A.M, EL PRESIDENTE CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO, LA
SECRETARIA GENERAL AZUCENA CACERES ARDILA
Señor presidente ha sido leído el orden del día para
la sesión número 015 del 2022.
PRESIDENTE: ¿Aprueban el orden del día para hoy?
SECRETARIA GENERAL: Señor presidente ha sido aprobado
el orden del día.
PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día.

Tercero- HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA. Suena el
himno…… continuando con el orden del día;

PRESIDENTE: Continuamos señora secretaria.

SECRETARIA GENERAL: Cuarto Punto del orden del día.
PRESENTACION DEL INFORME DE GESTION DE ENERO A
DICIEMBRE DEL AÑO 2021, DE LA SECRETARIA DE SALUD Y
MEDIO AMBIENTE A CARGO DEL DOCTOR JUAN JOSE REY
SERRANO.

PRESIDENTE: Vamos a darle la palabra al Doctor Juan
José Rey, seguidamente a la persona que está al
frente de la subsecretaría de ambiente no sin antes
agradecer a los concejales que hoy nos acompañan de
forma presencial, si bien es cierto la emergencia
sanitaria se extendió hasta el 22 de abril la
invitación es a que estemos aquí de forma presencial.
Doctor Juan José tiene el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DOCTOR JUAN JOSE REY: presidente muy
buenos días muchas gracias un saludo a toda la
corporación en especial al honorable concejal Fabian
por su cumpleaños muchas bendiciones, me acompaña el
día de hoy la Doctora Aura Carolina Parra, quién va a
estar acompañándome y presentando este informe de
gestión en el componente de la subsecretaría de
ambiente, le agradezco al ingeniero si me ayuda con
la presentación; se proyecta la presentación del
informe anual para la audiencia del día de hoy.

Bueno, nuestro informe de gestión de este
cuarto trimestre que incluye también la
presentación del año sabe ustedes que la
Secretaría de salud trabajo especialmente en
dos líneas estratégicas de nuestro plan de
desarrollo, Bucaramanga equitativa e
incluyente una ciudad de bienestar y
Bucaramanga sostenible una región con futuro
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De esas dos líneas hay 4 componentes que
desarrolla la Secretaría de salud, salud con
calidad, salud pública pertinente,
Bucaramanga ciudad con planificación
ambiental y territorial y Bucaramanga una
eco ciudad. De estos cuatro componentes
venimos a presentar las diferentes metas
iniciando con el primer componente de salud
con calidad, En esta diapositiva queremos
presentar un elemento que Bucaramanga ya
hace varios años es muy importante y es su
gran cultura que tienen el sistema de
seguridad social en salud.
Para este año debemos anotar que seguimos
mejorando la incorporación de población
pobre y vulnerable al régimen subsidiado a
diciembre terminamos con 204.611 afiliados
reconocidos, pagos.

Si ustedes ven en el cuadro de la derecha
veníamos desde el 2018 aumentando la
incorporación de personas que se identifican
como pobres especialmente a través del
Sisbén ya en el 2020 estábamos llegando a
los 200.000, pues bien, en el 2021
terminamos con 204.61, Es un 100% de
cobertura y la explicación que damos a estas
nuevas personas especialmente derivan de la
vinculación a la Seguridad Social de la
población migrante, Tenemos una interesante
expectativa gana un deber con los ciudadanos
migrantes especialmente ahora que estamos
implementando el estatuto temporal y dentro
de las posibilidades que se dan es que los
migrantes tengan acceso a la Seguridad
Social, Tuvimos una primera jornada hace
unos 15 días de fin de semana en el Coliseo
bicentenario dónde logramos afiliar a más de
1100 migrantes que estaban estrenando su
tarjeta de estatuto temporal e
inmediatamente tuvimos nosotros la presencia
de las EPS que manejan el régimen subsidiado
en Bucaramanga para afiliarlos a la
Seguridad Social, tenemos un trabajo que
vamos a estar desarrollando, ustedes saben
que existen en Bucaramanga más de 20.000
migrantes no regulares, que se están
regularizando a través de este estatuto y
aspiramos que nosotros al terminar este
gobierno pudiésemos tener el número de
afiliados al régimen subsidiado bordeando
los 220.000 afiliados, Vamos a estar
trabajando con varias secretarías y
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especialmente con la gente de migración
Colombia, hay un programa muy importante que
se viene desarrollando con el apoyo de USAID
de la organización internacional de
migraciones, de un centro de integración que
nos va a servir también para manejar varios
indicadores y especialmente el que queremos
nosotros mejorar, es el acceso de la
población migrante a la Seguridad Social,
hay muchos problemas que se han venido
dando, también el orden epidemiológico con
la población migrante, problemas de salud,
de perfiles epidemiológicos de hace 50 años
de enfermedades infecciosas, de sífilis de
enfermedades de transmisión sexual, muchos
problemas que nosotros aspiramos que esta
población migrante teniendo acceso a la
Seguridad Social pueda ser atendida de una
manera más integral. Ahí están las
diferentes empresas, todavía figuraba
COMPARTA, que fue liquidada hacia finales
del año pasado ya esos afiliados se
trasladaron a otras instituciones, 204.000,
el municipio invierte cerca de 220.000
millones de pesos en todas estas EPS que
manejan estos 204.000 afiliados al régimen
subsidiado, es un recurso muy importante es
la inversión que ocupa el rubro de mayor
proporción en el presupuesto de la
Secretaría de salud.

Mantenemos el 100% de cobertura y la tarea
en la que tenemos que concentrarnos y que
ustedes han estado muy pendientes, y que
aspiramos nosotros seguir mejorando es la
tarea de vigilar esos recursos que da el
acceso a la Seguridad Social, no solo sea
por dar ese carnet sino el goce efectivo de
ese derecho a la salud, y por ello nosotros
hemos venido trabajando entre estas metas
del plan de desarrollo el que podamos
brindar un acompañamiento una vigilancia a
través de nuestros procesos de auditoría.
Ahí tenemos por ejemplo el año pasado una
EPS que también ya se liquidó Iniciando el
año, COOMEVA ya teníamos indicativos de
resultados deficientes de su gestión a
través de nuestro sistema de auditoría y
vamos a seguir programando nosotros por
ejemplo en lo que tiene que ver con este año
hemos programado 130 visitas a 22
instituciones prestadoras de servicio a lo
largo del año ya llevamos 21 visitas
realizadas, un 16.5% a febrero 28, y con las
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entidades administradoras de planes de
beneficio también tenemos ya programado el
año para poder desarrollar esta labor que
nos compete de vigilancia, este año la
superintendencia nacional de salud va a
estrenar una nueva metodología mucho más
integral se llama la metodología GAUDÍ, Y
vamos a tener la posibilidad también de
hablar un idioma homogéneo en todo el país a
través de un sistema que va a tener ya
estandarizados todas las miradas, la
vigilancia, los indicadores, los soportes
que cada uno de los grupos de auditoría
tienen que llevar a cabo. Estos son
resultados que hemos hecho a la red de
urgencias, tenemos una vigilancia estricta
en lo que tiene que ver con las
instituciones que prestan servicios de
urgencias, con sus indicadores y obviamente
con ellos hacemos planes de mejoramiento
permanentes a los cuales les hacemos
seguimiento, aquí tenemos nosotros los 19
criterios que vigilamos en las instituciones
que prestan urgencias a los bumangueses con
los deberes con los respectivos programas de
mejoramiento. También hacemos una vigilancia
esto es un tema que todavía nos ofrece
desafíos en los dispensarios de medicamentos
si bien cierto, se ha mejorado muchísimo el
cumplimiento de la entrega de los
medicamentos y de la fórmula, seguimos
teniendo dificultades con el tema de los
horarios de entrega, la programación, el
agendamiento, las colas mañaneras que se
siguen presentando, vamos a tener un plan de
acción específico con estos dispensarios
para buscar la manera de que eso no se siga
presentando, no ha sido fácil vamos a seguir
ahí trabajando fuertemente, sin embargo
hemos mejorado en el seguimiento a la
entrega y al cumplimiento de los
medicamentos, solo un 3.79% de las fórmulas
presentan dificultades cuando se entregan.

También contamos con una defensoría del
usuario, aquí tenemos dos módulos el 14 y el
15 para atender al bumangués, al usuario que
lo requiera, desarrollamos el año pasado
1423 intervenciones en su gran mayoría son
orientaciones que requiere la gente para que
pueda acceder a algún tipo de servicio,
específicamente la ubicación de estos
servicios, también hay muchas solicitudes de
PQRS para que gestionemos la entrega de
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autorizaciones oportunas, especialmente para
los servicios especializados tenemos también
intervenciones para hacer orientación sobre
deberes y derechos de los usuarios y en
menor proporción orientaciones para la
afiliación y acceso a la Seguridad Social.

En el campo de las obligaciones de las
instituciones prestadoras hacemos
seguimiento también y auditoría, a los
registros de estadísticas vitales
especialmente el registro de defunciones y
de nacidos vivos, en total se auditaron los
registros de 4619 defunciones que se
presentaron en las IPS de Bucaramanga, y
5254 nacimientos de niños que vinieron al
mundo en alguna institución prestadora de
servicios de nuestra ciudad Bucaramanga, con
visita de asistencia técnica 144 es que se
hicieron buscando precisamente que estos
registros estén diligenciados de manera
veraz, integral, que no se queden los
espacios en blanco, que podamos nosotros
contar con la información de los diferentes
registros del RUAF para que podamos tener
esa información, también ustedes saben que
contamos con un programa de vigilancia en
salud pública, un programa que hace
seguimiento a los eventos de interés para la
salud pública y hacemos unidades de
análisis, el año pasado se realizaron 34
especialmente en aquellos casos que amerita
una intervención, un análisis, un plan de
mejora, especialmente tuvimos unidad de
análisis por muertes maternas, muertes por
infecciones respiratorias, por malaria, por
leptospirosis, siete muertos de tuberculosis
VIH, y los principales eventos adversos que
se presentaron en nuestro programa de
vacunación, eventos asociados a la
vacunación, 11 de ellos todas esas unidades
de análisis buscan identificar demoras,
buscan revisar la historia clínica, se hacen
análisis médicos para hacer la
recomendaciones del caso, lo mismo sucede
con los brotes y específicamente realizamos
seguimiento a 23 brotes que se presentaron
en la ciudad declarados.

El año pasado iniciamos nuestra primera fase
de lo que conocemos como el programa de
atención primaria en salud, que lleva un
equipo de salud directamente, a los barrios,
a las casas, a hacer la promoción y el
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fomento del autocuidado de las personas, de
las familias, para que las personas que
tienen algún riesgo, algún problema de salud
sean visibilizadas y sean orientadas para
que accedan a los programas, a la ruta de
atención integral, hicimos una intervención
durante el segundo semestre del año en la
comuna 14 ,visitamos 1676 Viviendas en los
barrio Miraflores, Buenos Aires, Morro rico,
Albania, limoncito y Buenavista, es un
programa muy importante que busca
precisamente hacer presencia en los equipos
de salud de atención primaria directamente
en las comunidades.
También un programa muy tradicional en
Bucaramanga, el fomento de la actividad
física para la prevención de los problemas
de las enfermedades especialmente
cardiovasculares, hicimos intervención en
121 parques y escenarios deportivos de la
ciudad, más de 4200 personas fueron
intervenidos aprovechando también ya
especialmente en el segundo semestre del año
las posibilidades que tuvimos de tener una
mayor presencialidad en estos escenarios.

En lo que respecta a las enfermedades
crónicas no transmisibles, hacemos un
seguimiento muy estricto de la cantidad de
personas que tienen riesgo o problemas
cardiovasculares EPS por EPS, estamos muy
atentos hacer el seguimiento de la
prevalencia de esas problemáticas y
desarrollamos un seguimiento a la
intervención por parte de las diferentes
aseguradoras sobre su población de riesgo,
eso es importante para mantener un
hipertenso, un diabético, un dislipidémico
controlado. En las enfermedades de
tuberculosis y enfermedad de Hansen,
nosotros tenemos un programa nacional que
aquí en Bucaramanga se lleva a cabalidad
especialmente con la tuberculosis, buscamos
la forma de llegar hasta el mismo paciente
en una estrategia que se llama tratamiento
acortado estrictamente supervisado, y es muy
importante que esa entrega del medicamento
se haga directamente con la persona, que se
supervise que se tome el tratamiento.
También nos debemos alistar para uno de los
problemas más importantes de este año, este
es un año donde vamos a volver a tener
epidemia de dengue, ya estamos empezando a
ver algunos aumentos no considerables, pero
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si en esta temporada de lluvias se prevee un
aumento de la transmisión del dengue, ya
estamos preparándonos, la preparación se
hace obviamente interviniendo los barrios
que han demostrado tener históricamente la
mayor cantidad de índices adedicos de
criaderos, ahí tenemos la comuna 1, también
la comuna 3, que son dos comunas que
históricamente tienen la mayor cantidad de
índices de infestación por criaderos, lo
mismo la comuna 13 ,la comuna 17, la comuna
10. Vamos a estar haciendo intervenciones
con un equipo de técnicos de salud ambiental
que van a estar trabajando barrio a barrio
con todas las estrategias domiciliaria de
control de criaderos, campañas culturales,
el día de hoy a las 2:00 de la tarde tenemos
la primera jornada de capacitación a todo el
personal médico que atiende los servicios de
urgencia y atención prioritaria para el
Dengue, para que el Dengue se sepa
diagnosticar, para que se sepa detectar a
tiempo, para que si alguien tiene señales de
Dengue grave lo podamos detectar y atender
oportunamente, es difícil parar una epidemia
pero lo que tenemos que comprometernos es a
que no se nos muera nadie de Dengue, aquí
también en estas intervenciones con los
técnicos hacemos intervención en la salud
alcantarillas, que son positivas y que
tratamos con químicos específicos para que
podamos tener también control de criaderos
en estos sitios. El COVID, pues gracias a
Dios y a todas las intervenciones, y
decisiones, y especialmente el programa de
vacunación, el panorama del COVID, hoy en
nuestra ciudad es alentador, tenemos un
acumulado de 134.268 casos a 1 de marzo, dos
casos de estos últimos días han sido
realmente muy bajos, hoy amanecimos con un
diagnóstico de solo 17 casos, el día de ayer
sin muerte, los días que no hay muertos por
COVID son importantes, y tener solo 17 casos
pues es una cifra histórica que no veíamos
así muchísimo tiempo, podemos anunciar el
fin del cuarto pico y solo tenemos 440 casos
hospitalizados, el día 1 de marzo teníamos
724 van a ir disminuyendo estos casos, y
obviamente todo el porcentaje de personas
hospitalizadas y en unidades de cuidados
intensivos, el día viernes teníamos 12
pacientes en UCI, hoy solo tenemos 7, y
vamos a ir pasando creo yo, esta página dura
de esta pandemia en la cual nosotros
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registramos 2781 muertes, esta es el
panorama de la pandemia aquí tenemos el
último pico que está llegando a su fin
tuvimos un día con 1050 casos pero el día de
mayores casos lo vivimos en el mes de junio
con 1751, fue un pico de muchos casos sí,
pero la severidad no fue la que vivimos en
junio y esto obviamente se debe precisamente
a la gran cobertura que tenemos en
Bucaramanga de población vacunada, yo quiero
dar de verdad en eso una felicitación a toda
la comunidad bumanguesa por su compromiso,
Bucaramanga como yo les comentaba en alguna
otra intervención es una ciudad que ha
mantenido una cultura de la vacunación y eso
nos ayudado mucho nos ha servido mucho,
muchas personas acompañaron este gran
programa de vacunación, instituciones de
salud siempre mantuvimos, 21 y 22 IPS
desactivas, llegamos a tener hasta 60 mesas
de vacunación en la ciudad y estuvimos
también trabajando de la mano de muchos
líderes, de muchas personas, presidentes de
junta, personas interesadas en que la
vacunación llegar a su barrio, a su vereda,
a las plazas de mercado, a las empresas,
trabajamos en los centros comerciales que
fue una estrategia maravillosa, Centro
comercial Cacique, San Andresito La Isla,
megamall, Acrópolis, en el éxito de primera
etapa, en el centro comercial quinta etapa,
todos esos lugares nos prodigaron la
posibilidad de tener puestos de vacunación
para mejor acceso de los bumangueses, en la
UIS nos prestó su Teatrino, y todavía lo
tenemos abierto y el INDERBU, Centro recrear
del norte, que ha sido uno de los centros
más importantes en la vacunación de las
comunas 1 y 2.

Mas de 850.000 pruebas hemos procesado en
esta pandemia, hemos tenido muchas
fortalezas también en nuestras pruebas,
mantenemos equipos en parques de la ciudad,
en centros comerciales ya con más
restricciones porque el gobierno ya no
permite que se hagan pruebas, si no a
ciertas edades y a ciertos tipos de
pacientes, pero mantenemos todavía la oferta
de hacer pruebas diagnósticas por antígeno o
por PCR. Un agradecimiento especial también
a las instituciones que desarrollaron la
oferta de servicios de atención
especializada y especialmente de UCI, aquí
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en este cuadro en azul más intenso está el
número de camas de expansión que en
Bucaramanga se aumentaron, llegando a tener
alrededor de 250 camas, hubo época de la
pandemia que llegamos a tener 285 camas de
UCI, hoy tenemos menos, hemos cerrado camas
porque ya no se necesitan tanto, y en la
actualidad pues tenemos solamente un 10 % de
ocupación de nuestras camas UCI por COVID, y
eso va a ir disminuyendo, y vamos a tener el
porcentaje de ocupación de las UCI como
anteriormente se daba por problemas
diferentes a el coronavirus, este es el
avance en el programa de vacunación estamos
llegando próximamente al 1.200.000 vacunas
colocadas, de 100 vacunas que nos entregan
aplicamos 98 es un porcentaje muy
importante, tenemos un 97% de la población
bumanguesa ya casi 600.000 bumangueses, al
menos una dosis, y 84% con dos dosis eso
llevo a que Bucaramanga fuera una de las
primeras ciudades en acogerse a la decisión
de no exigir el tapabocas en los espacios
abiertos al aire libre y hemos venido
avanzando también en el tema del refuerzo
porque tenemos que seguir con este plan de
vacunación especialmente llevando el
refuerzo sobre todo me sigue preocupando los
mayores de 50 años, es importante decirle a
los mayores de 50 años que se apliquen el
refuerzo en este cuarto pico llegamos a
tener alrededor de 140 muertos y de ellos la
mitad estaban vacunados pero sin refuerzo,
luego esas personas mayores de 50 años que
se vacunaron en los meses de abril, mayo,
junio y no fueron por su refuerzo pues
quedaron expuestos también a casos severos.

Bucaramanga se mantuvo durante el segundo
semestre el año pasado como una de las
mejores ciudades calificadas por el
ministerio de salud en el manejo de la
pandemia a través del índice de resiliencia,
083 es la calificación que tenemos de
febrero 15, siempre nos es nos mantenemos en
el puesto segundo en el puesto tercero, es
un indicador que recoge precisamente todos
los frentes de trabajo que se tienen de
vigilancia, de vacunación, de atención a la
pandemia, El COVID de todas maneras nos
sigue manteniendo bajo esta emergencia
económica que se prolongó hasta finales del
mes de abril, en seguir muy atentos
vigilantes con medidas de bioseguridad que
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siguen siendo importantes y nosotros tenemos
los equipos, que gracias también al apoyo de
ustedes con la aprobación de los vigencias
futuras pudimos nosotros durante todo el
mes de enero y febrero, darle continuidad a
estas medidas de vigilancia poder visitar
bares, casinos, teatros, establecimientos
comerciales, iglesias, colegios, para que
nosotros pudiésemos llevar el mensaje de
bioseguridad ,revisar los protocolos
,orientar, socializar, a muchas
instituciones, muchos directivos, muchas
comunidades, que han estado atentas a
cuidarnos.
Durante este mes de enero y febrero hemos
realizado casi 4000 visitas, a toda esta
cantidad de diferentes establecimientos que
han estado vigilados por parte de la
Secretaría de salud específicamente en los
cumplimientos de los protocolos de
bioseguridad, hemos mantenido nuestra
estrategia de búsqueda, de rastreo, de
aislamiento selectivo, estrategia PRASS, ha
sido muy exitosa en Bucaramanga, Mas de
220.000 intervenciones hemos hecho de
muestras de contactos, de estar llamando a
la ciudadanía, orientándonos sobre el
aislamiento para que no contagiar a los
demás, ha sido un esfuerzo monumental, un
esfuerzo muy grande con nuestros equipos, a
quienes también hay que darles el
agradecimiento, todas están más de 11.000
visitas que se hicieron en el año, perdón de
pruebas realizadas en este año dan cuenta de
que mantenemos nosotros una actividad muy
importante y se va a bajar mucho, primero
porque ya se acabó el cuarto pico, ya
nosotros no tenemos la misma demanda de
Personas, pero vamos a mantener durante la
emergencia económica, perdón emergencia
sanitaria, todas estas actividades.

La cobertura de vacunación regular si nos
preocupa, nosotros, la pandemia ustedes lo
conocen afectó muchos frentes de trabajo en
salud, y uno de ellos es una jornada de
vacunación, la vacuna tiene que ser
presencial, no se puede vacunar virtualmente
y la cobertura de vacunación del año pasado
en lo que es nuestra vacunación regular
contra tuberculosis, hepatitis, la triple
viral, etc. solo llegamos al 87%, aquí
tenemos que mejorar muchísimo estamos
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redoblando esfuerzos y trabajando sobre todo
con las entidades administradoras de planes
de beneficios, las aseguradoras que tienen
un compromiso de ley compromiso, compromisos
de sus afiliados para que puedan
garantizarse la vacunación especialmente los
niños y niñas menores de cinco años, estamos
incluso hoy desde enero estamos vacunando
casa a casa, vamos a los barrios buscando
los niños, estamos trabajando de la mano con
el bienestar familiar entrando a los hogares
de bienestar, nos hemos reunido en varias
ocasiones con las madres comunitarias
pidiéndoles el favor que nos permitan bajo
la autorización de los padres ir
directamente a las casas, a los hogares de
Madres comunitarias a hacer la vacunación
domiciliaria, hemos también tenido un
importante frente de vacunación a la
población migrante no podemos dejarlos por
fuera y tenemos casi 18.000 biológicos que
se han colocado en niños en población
migrante, aquí tengo que hacerle un
reconocimiento a la organización
internacional de migraciones, que nos ha
ayudado muchísimo con el Instituto de salud
de Bucaramanga, incluso con dotación de
congeladores en barrios muy importantes como
la comuna 14, en el centro de salud
Morrorico, que tenemos una central de frío
con planta eléctrica en el centro de salud
comuneros que tiene una gran influencia en
la atención de migrantes lo mismo que en el
centro de salud de Girardot.

Salud mental es el tema para este secretario
más importante en el año 2022, ha sido una
indicación también del señor alcalde aquí en
la jornada de inauguración de estas sesiones
ordinarias, se volvió a formular esta
importante tarea que tenemos que emprender
en estas épocas ojalá de post pandemia en
salud mental de la sociedad quedó muy
afectada, especialmente la de los niños en
muchas empresas y especialmente en muchas
familias tenemos dificultades enormes que
están hoy a la orden del día.

Formulamos una proyecto de acuerdo que no
pudimos traer en las últimas sesiones del
Consejo del año pasado, porque lo habíamos
ideado como una política pública y
finalmente los análisis jurídico llevaron
aquí no se podría plantear como una política
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pública, acuerdo en el que trabajamos
arduamente con los concejales Luis Ávila y
Jorge Vergel, hemos estado con cultura
interior, desarrollo social, educación
,deporte y la Secretaría jurídica de la
alcaldía, trabajando en la formulación de un
nuevo acuerdo que va a presentarles una
estrategia, y que vamos a estar apuntándole
a una dimensión muy importante en la
estructura del desarrollo y la personalidad
de un ser humano, la dimensión afectiva,
aspiramos en los próximos días poder radicar
una vez revisado el nuevo borrador que
tenemos a esta corporación, este proyecto de
acuerdo y darle salida a este tema de la
salud mental.

Venimos trabajando, especialmente de la mano
de las instituciones de salud que atienden
este tema, pero necesitamos multiplicar los
recursos, las intervenciones, y la presencia
del Estado y de sus instituciones en el
mensaje de la salud mental, tenemos una
línea amiga que ha venido trabajando
atienden telefónicamente, hemos podido
intervenir 795 personas el año pasado con
problemas serios, de depresión, de ansiedad
producto también de problemas del
confinamiento, problemas que se llevaron a
cabo también de violencia doméstica,
especialmente en las viviendas en ese
encierro y hemos estado vigilando y
acompañando los equipos que tienen las
instituciones que prestan servicios de salud
en el área de la salud mental, tenemos un
equipo en la Secretaría de salud donde se
hacen ese tipo de seguimientos y también
intervenciones comunitarias, pero repito
aquí tenemos que fortalecer muchísimo una
estrategia que sea más visible, más integral
y obviamente de mucha más inversión.

Otras de las frentes que tenemos de nuestro
plan de desarrollo, es mantener una
estrategia de seguimiento al tema del bajo
peso al nacer, la desnutrición en la semana
primero y en la 47 del año pasado habíamos
revisado nuestro conservatorio digital 87
niños con desnutrición aguda, los cuales
fueron todos intervenidos de una manera
individualizada, 149 eventos de bajo peso al
nacer, a todos estos niños les hicimos un
seguimiento individualizado y en su gran
mayoría en compañía también del Instituto
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colombiano de bienestar familiar; En fomento
de la lactancia materna Bucaramanga mantiene
unas coberturas adecuadas, especialmente en
este indicador que es el más visible que son
los niños que reciben la canción la primera
hora de nacidos, Bucaramanga sigue teniendo
coberturas por encima del 85%, mucho más
arriba que la media nacional que no llega al
73%

Lo que tiene que ver con la prevención de la
transmisión materno prenatal del VIH se
detectaron el año pasado por trimestre y en
total del año 21 casos, todos estos casos
también ustedes saben el VIH tiene
tratamiento, y tiene tratamiento para los
menores todos fueron identificados y todos
fueron tratados, todavía tenemos en
seguimiento dos casos que se detectaron y
que están todavía bajo tratamiento, les
hablaba de este problema que Bucaramanga
había controlado muchísimo y que ha vuelto a
emerger especialmente muy ligado con ustedes
lo ven en el informe a la población migrante
de procedencia venezolana, la sífilis, la
sífilis en el embarazo como enfermedad de
transmisión sexual, la embarazada puede
pasarle la enfermedad al niño y hemos
detectado 33 casos de sífilis congénita, 14
en estos casos de procedencia venezolana, es
una enfermedad que es tratable con
antibiótico, es muy sensible, el Treponema
al tratamiento entonces aquí lo importante
es que podamos detectar desde la materna y
darle tratamiento a ella y a su pareja para
que podamos nosotros evitar las
complicaciones de la sífilis.

También tenemos como meta el implementar una
estrategia de atención integral en salud
para la población LGTBI, desde la Secretaría
de salud trabajamos también con el plan de
intervenciones colectivas, campañas de
sensibilización contra la discriminación
social, y para la atención integral de esta
población todos los años tenemos incluso
también una marcha de actividades que se
hacen también en compañía de otras
secretarías.
los servicios amigables para jóvenes se
mantienen hemos tenido un descenso en la
tasa de embarazo en adolescencia que se hace
seguimiento a mujeres de 10 a 19 años, las
tasas que se registran para 2021 son del
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13.6% de embarazos que se presentan en
mujeres en estas edades, tenemos un
seguimiento de todas ellas por aseguradora
para su atención especial.

La mortalidad materna es una de las cifras
más dramáticas que tuvimos el año pasado
como quiera que registramos 9 casos de
muertes maternas, y nosotros en Bucaramanga
tuvimos muchos años con cero muertes aquí
obviamente ustedes saben, la pandemia, el
coronavirus, afecta a las mujeres
embarazadas son de mayor riesgo obviamente
por razones también de su estado, tuvimos 8
casos de Mamitas que se nos llevó el COVID y
un caso de una mamá embarazada que estaba
con un cáncer muy avanzado, y también la
mortalidad perinatal le hacemos un
seguimiento, se reportaron el 2021 48
muertes perinatales una tasa menor del 10 ×
1000 nacidos vivos, que es una casa a nivel
nacional muy por debajo de la media que se
maneja, los principales causas de muerte es
perinatales son la hipoxia, la insuficiencia
respiratoria, o niños que venían con
problemas de malformaciones congénitas.

Y lo que tiene que ver con nuestra
estrategia de inicio Feliz hicimos una
intervención directa individualizada en sus
casas a 747 personas, entre gestantes,
puérperas, recién nacidos y niños menores de
tres años de edad, aspiramos este año poder
llegar por lo menos a 1500 intervenciones
hacemos muchas cosas en inicio Feliz, es un
equipo que tiene médico, nutricionista,
psicólogo,, enfermera, y lo que nosotros
buscamos es que esta población especialmente
vulnerable tenga un acompañamiento mucho más
particular, mucho más integral y un
seguimiento individualizado para que estos
niños a todos les hagan su registro civil,
para que podamos estar muy atento de que
estén asistiendo a sus controles, que tengan
un esquema de vacunación, que tengamos una
vigilancia en su estado nutricional, y
tenemos un seguimiento muy estricto repito,
a estos primeros años y en la administración
municipal se tiene clarísimo que sus
primeros años de vida son cruciales para el
futuro de los niños, hemos estado equipando
al Instituto de salud de Bucaramanga para
que tenga los elementos, para que pueda ser
la atención a los niños con los equipos
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biomédicos que son específicos para ellos,
porque para la atención de primera infancia
se necesitan equipos puntuales, estamos
entregando ahora a los bebés que nacen en el
hospital local del Norte y en el HUDS un kit
para la materna y esta semana vamos a
inaugurar la primera sala de lactancia
materna en el hospital local del norte que
tiene un lugar cómodo para qué esa mamita
que tiene que lactar, o una funcionaria que
tenga o esté en periodo de lactancia
materna, pueda de una manera tranquila tener
un lugar apropiado para sentarse a dar de
comer a su niño.
Dentro de lo que tiene que ver con la
atención a víctimas ustedes saben en
Bucaramanga manejamos el PAPSIVI, que es el
programa atención psicosocial y salud
integral a las víctimas, tuvimos durante el
año pasado la atención a 332 familias que no
llegan remitidos del programa, nosotros
hacemos las intervenciones tanto
psicosociales, como la atención
intersectorial con los entornos saludables
que es el PAIE, ahí están el número de
actividades que se realizaron en el cuarto
trimestre del año, también hacemos un
seguimiento y vigilancia a las diferentes
instituciones que atienden la población
mayor, específicamente aquellas
instituciones que tienen programas también
dónde incluyen servicios de salud, nosotros
hacemos la verificación y la certificación
del funcionamiento de estas instituciones en
Bucaramanga,14 centros vida,12 centros de
bienestar, 49 hogares geriátricos, 65
visitas que hacemos para verificar según la
resoluciones que existen en Bucaramanga y en
el país el funcionamiento de estos lugares
hacemos la recomendaciones y el seguimiento
respectivo para que los programas marchen de
manera adecuada.

Tenemos una responsabilidad también que hemos
venido atendiendo conforme los recursos están
disponibles, y es la certificación de la
discapacidad en las personas que sufren alguna de
estas condiciones en Bucaramanga. En el año 2021
logramos evaluar y certificar 2523 personas en
condición de discapacidad, lo hacemos a través del
hospital psiquiátrico San Camilo y el Instituto de
salud de Bucaramanga que tienen avalados por la
Secretaría departamental la posibilidad de hacer
este tipo de certificaciones, ese programa lo vamos
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a iniciar también próximamente en este año 2022
también tenemos un programa con una meta de los
hospitales seguros, esto es lo que busca es que la
red hospitalaria de Bucaramanga esté preparada
también para una emergencia, hacemos visitas de
inspección para mirar si están funcionando, el
consejo de gestión de riesgo en la institución, si
está preparado para atender alguna emergencia que
se nos presente Dios quiera no, pero ahora que
tenemos nosotros tantas dificultades en las
lluvias, temblores, etc., pues tenemos que tener un
programa que prevea que nosotros podamos hacer un
llamado como lo hicimos durante esta pandemia para
que las instituciones de salud trabajemos de manera
coordinada para atender cualquier emergencia.

Tenemos también un programa de plan familiar de
emergencias y es llevar esta información y estas
orientaciones sobre qué hacer en caso de una
emergencia, hemos desarrollado unas estrategias
pedagógicas para enseñarle a los líderes de los
barrios que hacer en caso de que tengamos
emergencias en cualquiera de los diferentes
comunidades, hemos seguido desarrollando nuestro
sistema de emergencias médicas que busca coordinar
con las diferentes empresas que prestan servicio de
ambulancia especialmente al soat en los heridos por
accidentes, el año 2021 recibimos en nuestro centro
regulador 10.863 llamadas que regulamos de esas
9.677 fueron por accidente de tránsito, logramos
tener una respuesta de llegar en menos de cinco
minutos a las personas que están tiradas en una
calle por un accidente de tránsito y en 17 minutos
estamos llevando esa persona que sea atendido en
los servicios de urgencias, hacemos operativos a
veces no son suficientes hay que tener muy
vigilados estas empresas, el año pasado hicimos 46
operativos en compañía de tránsito muchas veces nos
acompaña la personería buscando que las empresas de
ambulancias funcione de la mejor manera que estén
bien dotadas, que tengan sus papeles al día, que
las personas que les operan tengan los documentos
de rigor, los perfiles que sean requeridos para qué
esa atención se haga de la mejor manera.

Finalmente dentro de la línea de salud pública
estamos trabajando en lo que tiene que ver con la
promoción y prevención de los riesgos laborales, la
salud en el mundo del trabajo, es un rubro que
tenemos nosotros también que incrementar a ser más
presencia, hoy en día los ciudadanos no lo pasamos
mucho tiempo en el trabajo y allí también tenemos
que llevar el mensaje de la promoción y la
prevención, se hicieron intervenciones en 680
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empresas el año pasado de diferentes actividades
económicas, comerciales, industriales y es un
programa que queremos también que crezca para que
las empresas sean pequeñas, medianas, sepan que
existe una reglamentación que la seguridad, en el
mundo del trabajo, la seguridad y la salud en el
trabajo es muy importante y para ello vamos a
seguir trabajando.

Le voy a pedir el favor a la Doctora Aura Carolina
Parra, a quienes les presento que haga una corta
presentación de su hoja de vida, ella es la nueva
subsecretaria de ambiente, reemplazo al Doctor
Helbert Panqueva, quien asumió la gerencia de la
Emab a partir del mes de febrero, y nos colabore
haciendo la exposición de las líneas que tienen que
ver con la parte ambiental, Doctora Aura.

Buenos días para todos, mucho gusto soy Aura
Carolina Parra Mora, actualmente desempeñó el cargo
de la Subsecretaría de ambiente, de profesión soy
Abogada especializada en derecho administrativo,
tengo 16 años de experiencia laboral, anteriormente
venia como contratista de la Subsecretaría ambiente
del año 2020,apoyando toda la parte jurídica de la
Subsecretaria, también tuve la oportunidad de
trabajar con el área metropolitana de Bucaramanga,
en la Subdirección de ambiental toda la expedición
de permisos ambientales y todo el proceso
sancionatorio que en ella se llevaba.

INTERVENCION HC CARLOS BARAJAS: presidente para una
Moción.

PRESIDENTE: Cual es la moción, concejal barajas.

INTERVENCION HC CARLOS BARAJAS: presidente, Que la
persona que reemplazo al Doctor Helbert se
presente, nos cuente quien es.

INTERVENCION DRA.AURA CAROLINA PARRA MORA: Si señor
en eso estoy, que pena tal vez no se si me escuchan
bien, a bueno discúlpeme, estaba presentando mi
Hoja de Vida en cuanto a mi experiencia laboral,
les estaba comentando que también trabajé o tuve la
oportunidad de trabajar en Área Metropolitana de
Bucaramanga, también estuve vinculada con la
corporación autónoma regional para la defensa de la
meseta de Bucaramanga la CMB, también trabajé allá
en la parte, fui coordinadora de la regional enlace
Bucaramanga de la corporación autónoma de Santander
-la CAS, y he desempeñado también como contratista,
asesoría jurídica interna y externa de las
autoridades ambientales, le agradezco la
oportunidad al señor alcalde por brindarme este
nuevo logro en mi vida profesional, también la
confianza que ha depositado para mí el Doctor
Helbert Panqueva y a todo el equipo administrativo
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de la Subsecretaría de salud y ambiente, Nuevamente
les doy un cordial saludo a la mesa directiva del
Consejo municipal, y a los honorables concejales, a
todo el equipo administrativo del concejo
municipal, y a los funcionarios también del
Municipio de Bucaramanga que nos acompaña el día de
hoy, continuando con la exposición del Doctor Juan
José en cuanto al programa de salud ambiental
dentro del centro de Zoonosis la vigencia del 2021
se hicieron inmunizaciones en las 17 comunas y 3
corregimientos del Municipio de Bucaramanga, se
realizó un total de vacunación de 28.802 caninos y
felinos en la vigencia del 2021 vacunados contrala
rabia dónde se vacunaron 18.779 caninos y 10.023
Felinos, dentro de lo que va en el periodo de Enero
y Febrero del 2022 se han inmunizado 2886 animales
de los cuales 1719 son caninos y 1167 son felinos a
través de todo el equipo Zoonosis de la
subsecretaría de ambiente, igualmente se está
llevando a cabo dentro de la vigencia del 2021 el
programa de esterilización de caninos y felinos
para hacer un control poblacional tanto de caninos
y felinos y evitar que se presenten casos de
abandono en las vías públicas o casos de maltrato
animal, en la violencia 2021 se esterilizaron 4469
de los cuales 2155 son caninos y 2314 son felinos,
dentro de lo que va a corrido de la videncia de
enero y febrero del año 2022, se han esterilizado
680 animales de los cuales 363 son caninos y 317
son felinos, donde se ha llevado este programa a
diferentes comunes de la ciudad de Bucaramanga, en
donde se han esterilizado 123 animales en la comuna
Uno,91 en la comuna Dos, 40 en la comuna cuatro, 34
en la comuna cinco, 88 en la comuna ocho, 129 en la
comuna once, 29 en la comuna trece, 37 en la comuna
Catorce, y 109 en el corregimiento tres de
Bucaramanga.

Nosotros dentro del programa de salud ambiental
también tenemos una mesa que es realizar visitas de
inspección, vigilancia y control a 40.000
establecimientos de alto y bajo riesgo sanitario
dentro del Cuatrem, durante el año 2021 a través
de todos los técnicos que componen el área de salud
ambiental se ejecutaron un total de 3552 visitas de
alto riesgo y 1117 visitas de bajo riesgo, durante
el periodo 2021 también se aplicaron 72 medidas de
seguridad a los establecimientos sujetos de
inspección por parte de la Secretaría de salud y
ambiente por no cumplir lo establecido en las
normas sanitarias establecidas en la ley Novena de
1979, y por el incumplimiento de los protocolos de
bioseguridad contemplados en la resolución 666 del
2020, y 771 del 2021, nosotros también atendemos
las visitas de vigilancia y control a través de
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solicitudes o atenciones PQR, esto lo maneja
directamente por ejemplo el grupo de ruido en el
año 2021 se atendieron 785 peticiones o quejas,
también se hacen operativos de inspección
vigilancia y control se realizaron 72, también se
hace la atención de inspección, vigilancia y
control se realizaron 494, se realizaron operativos
y mediciones sonometricas un total de 35, se hacen
mesas técnicas de ruido en cuanto al control del
ruido se realizaron 27, se dio aplicación a medidas
de seguridad 5 y se hicieron reuniones
interinstitucionales adelantadas para la gestión
del control del ruido 2.

También las acciones consolidadas y ejecutadas al
corte de Diciembre durante el año 2021, dentro del
control o visitas de inspección, vigilancia y
control antisanitaria por alimentos se realizaron
3734 visitas, dentro de las aplicaciones de medidas
de seguridad durante el año 2021 se registraron las
siguientes actividades: se realizaron 3734 acciones
de IVC sanitaria en el programa de alimentos, se
realizaron 80 operativos a plazas de mercado,
mataderos clandestinos, supermercados, se
realizaron 161 toma de muestras de alimentos las
cuales se llevan con el convenio que se tiene con
el laboratorio de alimentos y aguas para
identificar si cumplen o no con las medidas
sanitarias, se realizaron 90 ventas ambulantes
autorizadas, también nosotros hacemos apoyo al
control de alimentación escolar, se realizaron
visitas y control a 73 instituciones educativas y
operadores de programas de alimentación escolar
PAE, se realizó la reducción de incidencia por
enfermedades transmitidas por alimentos,
enfermedades diarreicas agudas y se hicieron 690
capacitaciones en manipulación de buenas prácticas
de alimentos, dentro de lo que va corrido de enero
y febrero del año 2022, nosotros tenemos para esta
meta del año 2022, cumplir con 12.000 visitas de
inspección, vigilancia y control de las cuales ya
hemos avanzado en un 62.8% realizando entre enero y
febrero 7535 visitas, donde se han hecho por
inspección, vigilancia y control en el programa de
alimentos 281, para el control de las IPS 107, para
IVC 321, por control de ruido 43, por vectores 6587
y por control de agua 196.

Eso para terminar la exposición en cuanto al
programa de salud ambiental.

La subsecretaría de ambiente desarrolla sus
actividades en cumplimiento de las metas del plan
de desarrollo, estas se distribuyen en dos
componentes: Bucaramanga ciudad con planificación
ambiental y territorial en el Marco del cambio
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climático y Bucaramanga una eco ciudad, para esto
nosotros contamos con siete programas. El programa
de planificación y educación ambiental, el programa
de calidad y control de medioambiente, el programa
de gobernanza del agua nuestra agua nuestra vida,
el programa de crecimiento verde ciudad biodiversa
programa de manejo integral de residuos impacto
positivo en la calidad de vida y actualmente
estructurándose el programa de bienestar animal.

Dentro del programa de planificación y educación
ambiental, tenemos con una meta que es actualizar y
mantener el sistema de gestión ambiental municipal
SIGAM de acuerdo a la política ambiental municipal
de Bucaramanga.

La subsecretaria de ambiente se ha dedicado a
consolidar el diagnóstico del funcionamiento del
sistema gestión ambiental de Bucaramanga SIGAM,
identificando los vacíos que este contiene,
brindando las oportunidades de mejora y los
aspectos a fortalecer del sistema, ¿para qué?, para
obedecer a una ciudad sustentable y participativa.

y para eso contamos con cuatro componentes para
fortalecer la gestión ambiental dentro de estos
tenemos: el sistema de información ambiental de
Bucaramanga SIABU, este a su vez contra 3
subsistemas: el centro de información ambiental,
nosotros proponemos una articulación con actores
del orden nacional, departamental, metropolitano,
municipal que permita la recopilación información
primaria y secundaria, el sistema de información
geográfica que busca que se mantenga en el tiempo y
que la información se recopile en circunstancias
actuales y el subsistema de indicadores
ambientales, que busca recopilar la información de
los indicadores del índice de calidad ambiental
urbana ICAU. Es por ello que en el año 2021 se
construyó una estructura que se adopta a las
necesidades propias del municipio de Bucaramanga y
que hará parte sistema información ambiental de
Bucaramanga. El equipo técnico en la subsecretaría
a partir de los análisis cartográficos de
diferentes instrumentos de ordenamiento y
planificación ambiental, fueron generadas múltiples
salidas gráficas para ser empleadas dentro por
ejemplo el esquema de pagos por servicios
ambientales así como la construcción de Mapas
asociados a las rutas de recolección de residuos
aprovechables para incorporar aportes y elementos
relevantes en lo referente a las temáticas del
recurso hídrico, en cuanto aire ruido,
biodiversidad, residuos sólidos, cambio climático,
gestión del riesgo, participación y gestión
ambiental urbana.
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Todo esto hará también y se consolidaría con la
construcción del documento de la política ambiental
del municipio de Bucaramanga, a partir de esta
estructura organizacional de la información a
gestionar al interior de la subsecretaría, se
realizó la consolidación de informe espacial para
cada uno de los núcleos y a mí sí mismos se creó un
diccionario de datos siguiendo lineamientos
nacionales de la autoría nacional de licencias
ambientales. Con lo anterior se construyó un geo
portal ambiental de Bucaramanga, ¿con el fin de
que? de recopilar información actividades
realizadas por parte de la subsecretaría, por
ejemplo, en la vigencia 2021 se construyó un mapa
en línea y panel de control en el censo arbóreo,
que fue realizado en el año 2017, de acuerdo
también al inventario arbóreo que fue realizado por
el área metropolitana Bucaramanga.

También se hizo la construcción de un mapa en línea
y panel de control de la caracterización de fauna y
flora, contamos con un panel de control para el
seguimiento de la extensión del DRMI de Bucaramanga
que permite poder obtener información de los
límites prediales y la visualización de las áreas
que se encuentran dentro y fuera del DRMI, también
se hizo la construcción de un mapa WEB y panel de
control con la información de las áreas donde se
realizan actividades de poda y limpieza por parte
de las empresas prestadoras de servicios de aseo.

A su vez la subsecretaría de ambiente en referencia
al cálculo del índice de calidad urbana ICAU,
identifico 16 indicadores que componen la
metodología de cálculo de este índice dentro de los
componentes de medir, controlar, dirigir y mejorar.

Asimismo se logró identificar las diferentes
entidades y dependencias responsables de recopilar
y generar información necesaria para el cálculo de
los indicadores con el fin de que haya una
articulación y consolidación de la planificación
ambiental y territorial del municipio Bucaramanga,
buscando qué empresas como por ejemplo la ES, el
área metropolitana, el acueducto, la EMAB, el DANE,
metro línea, el claustre de Construcción, las
Curadurías, las empresas de aseo, la
superintendencia de servicios públicos, la
Secretaría infraestructura de planeación, DADEP,
dirección de tránsito, entre otras puedan
consolidar información que nos permita a nosotros
actuar dentro de la parte educación ambiental de
forma congeonada, con una planificación ambiental y
territorial real de acuerdo a las necesidades que
tenemos en el municipio.
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Asimismo, dentro del programa de planificación y
educación ambiental la subsecretaria de ambiente ha
implementado, perdón, los referentes de los PRAE,
que son los proyectos ambientales escolares,
realizando un análisis con los docentes de las
instituciones educativas , también con los
proyectos ambientales comunitarios PROCEDAS, a
través de una iniciativa soy eco y con el CIDEA que
es el comité interinstitucional de educación
ambiental para generar un plan de acción como
resultado previo a la revisión de antecedentes
contractuales, legales y la construcción de una
herramienta de información se lograron construir
varias cosas; construir una matriz del plan de
acción del comité interinstitucional de educación
ambiental, se realizó la construcción de una
metodología para poner en práctica los proyecto
comunitarios de educación ambiental PROCEDAS, se
realizó la orientación técnica de los proyectos
ambientales escolares los PRAES con las diferentes
instituciones educativas, así mismo se realizaron
diferentes campañas como: la avanzada ambiental
cuyo objetivo era dar a conocer las rutas de
aprovechables, capacitar también en la separación
en la fuente y el código de colores, la
implementación del compostaje, estableciendo una
dinámica para el aprovechamiento de residuos
orgánicos articulando diferentes entidades como la
CMB, EMPAS, personería de Bucaramanga, las
cooperativas de recicladores y la EMAB. También se
hizo ee.. la institución educativa bicentenario se
logro hacer entrega de una compostera comunitaria
que se articula con el proyecto ambiental escolar,
se hizo una reinauguración de punto limpio en el
barrio real de minas en conjunto con el área
metropolitana y con la EMAB, en trabajo articulado
con la secretaria de desarrollo se implementó el
piloto de compostaje comunitario en el espacio
contiguo denominado Centro vida años maravillosos,
también se hizo la creación de la estrategia
recicladores donde se han vinculado a diferentes
entidades descentralizadas y al sector de
educación, para poder generar educación y
separación en la fuente que permita obtener un alto
nivel de aprovechamiento de los residuos, se han
desarrollado también procesos de educación
ambiental en donde se ha hecho socialización con
los grupos de la tercera edad para la separación y
la dinámica del código de colores, se han hecho
talleres de compostaje comunitario, se han hecho
avanzadas ambientales con el equipo, el comité
institucional de educación ambiental para aumentar
el nivel de aprovechamiento y se han establecido
diferentes espacios participativo.
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Asimismo, se ha hecho la creación de un insumo
pedagógico, como una caja de herramientas a las
instituciones educativas para al momento de
construir sus proyectos ambientales escolares.

Asimismo, tenemos en la subsecretaría de ambiente
la construcción del plan de educación ambiental de
Bucaramanga, se firmó con la ONG WF, en donde se
actualizado actividades como la socialización para
con el mismo equipo de la ONG para obtener un
diagnóstico y las metas a corto y mediano plazo que
vamos a ejecutar, las jornadas de articulación y
socialización con entidades descentralizadas, el
CIDEA y la Secretaría de la alcaldía, en la
vigencia también 2021 se conformó el equipo
interdisciplinario de cada uno de los componentes
aspectos ambientales para la formulación de la
política pública ambiental de Bucaramanga acorde
con las necesidades reales del municipio, donde ya
se ha realizado un proceso de diagnóstico y se
encuentra en la elaboración, ya tenemos un
documento técnico en la formulación de la política
pública.

Pasando al programa de calidad control del medio
ambiente, sabemos que la calidad del aire en la
ciudad Bucaramanga ha generado una creciente
preocupación debido a los altos niveles de
concentración de material particulado registrada
por las estaciones de monitoreo, esta problemática
de contaminación atmosférica se asocia con un
incremento de las emisiones provenientes del parque
automotor y de las actividades industriales y de
servicio, entre otras fuentes, asociado también el
incremento de la población y la mayor demanda de
bienes y servicios en la ciudad y su área
metropolitana, adicionalmente dentro de la
problemática se incluye la contaminación asociada a
los altos niveles de ruido y a la presencia olores
ofensivos que afectan la calidad de vida de los
bumangueses, por eso la subsecretaría en la
vigencia 2021 realizo el fortalecimiento de la red
ambiental ciudadana y monitoreo de aire donde
actualmente se adquirieron cuatro sensores de bajo
costo para medir el material particular, los cuales
fueron ubicados en instituciones educativas y la
alcaldía de Bucaramanga, también se encuentra la
construcción de la formulación del plan de
prevención reducción y control de la contaminación
del aire de la ciudad en la cual se enfoca en
desarrollar y transferir conocimientos como por
ejemplo los sistemas de vigilancia de calidad del
aire, en el inventario emisiones, la
caracterización de material particulado, estimación
de la carga la enfermedad y mortalidad por
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exposición a contaminantes del aire, el monitoreo
del ruido, en fortalecimiento de los demás dolores
y la implementación de un sistema de modelación de
la calidad del aire.

Asimismo se desarrolló un instrumento de planeación
que permite la promoción y desarrollo de la
movilidad cero y bajas emisiones el municipio donde
se ha brindado apoyo a uno de los proyectos
liderados por metro línea enfocado en movilidad
eléctrica, con ese instrumento se han concertado
objetivos como: reducir las emisiones de material
particulado y gases criterio proveniente de Fuentes
fijas móviles y de área para mejorar la calidad del
aire que respiran los ciudadanos, también se ha
logrado reducir las emisiones de olores ofensivos
en la ciudad calidad de vida de la población
expuesta, se busca reducir los niveles de ruido en
la ciudad de confort acústico de la ciudadanía, se
busca definir e implementar las acciones para
reducir el riesgo por contaminación atmosférica y
mejorar la planificación territorio en torno a la
calidad del aire, implementar acciones que
promuevan la movilidad sostenible y el desarrollo
de una industria competitiva y de bajas emisiones y
fortalecer la gobernanza de la calidad del aire
para promover una educación y cultura ciudadana en
torno al recurso aire.

Dentro del programa de gobernanza de agua nuestra
con esta vida, tenemos como meta formular e
implementar una estrategia de reforestación y
conservación de los predios adquiridos para la
prevención de las cuencas hídricas que abastecen la
ciudad de Bucaramanga, dentro de las alternativas
para inversión del 1 % de los ingresos corrientes
tenemos para mantenimiento, pagos por servicios
ambientales, restauración, compra de predios y
conservación.

El municipio de Bucaramanga a través subsecretaria
de ambiente, su equipo jurídico y técnico,
implementaron el año 2021 una hoja de ruta para la
adquisición de predios de importancia estratégica y
de conservación, entre esos se identificaron las
áreas prioritarias previo a un análisis técnico en
dónde se establecieron cuáles eran las áreas de
preservación, de conservación y uso sostenible.
Posteriormente se tramitó ante el Consejo municipal
de Bucaramanga las facultades que le permiten al
señor alcalde realizar la compra de pedidos,
tercero se realizó un convenio interadministrativo
con el acueducto metropolitano Bucaramanga, en
donde se logró articular los esfuerzos del
acueducto como empresa prestadora del servicio
público de agua potable, quien dispone una
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convocatoria permanente y abierta para la
comunidad, con el fin de recibir las ofertas de
predios para ser adquiridos confines de
conservación y preservación del recurso hídrico,
posteriormente a esto nosotros solicitamos al
departamento administrativo del espacio público el
DADEP para que se haga un estudio de títulos de los
posibles bienes inmuebles que se pretender adquirir
para importantes del recurso hídrico, luego se hace
una negociación con el propietario, posteriormente
se hace una viabilidad jurídica que es una
aprobación de la oficina jurídica de los documento
precontractuales y si se cumple con todos los
procesos entre entonces hacer la legalización de
los títulos a través de su escritura pública y el
registro está en la oficina de registro de
instrumentos públicos y posteriormente previo en el
convenio que se firmó con el acueducto entregamos
estos bienes inmuebles de propiedad del municipio
en comodato al acueducto metropolitano de
Bucaramanga para que ellos hagan su administración.

Durante la vigencia 2021 se adquirieron 33 predios
en áreas de importancia estratégica para el
abastecimiento hídrico de Bucaramanga, con un
aproximado de 478 hectáreas, en el municipio del
Río en áreas que están nacimiento del Río en el
municipio de Surata en donde se invirtieron más de
3826 millones de pesos aproximadamente.

Asimismo en la vigencia 2021 nosotros hemos
avanzado en el proyecto de pagos por servicios
ambientales, en el cual se construyó el documento
diseño para ser implementado el municipio de
Charta, aquí ya se incluyó el estudio jurídico de
31 pedidos, los cuales representan 25 beneficiarios
potenciales previo un estudio o una micro
planificación predial efectuada, se cuenta con
mapas con áreas pactadas de acuerdo a PSA por
predio y la concertación de cada potencial
beneficiario, el área total de objetos de pagos por
servicios ambientales es de 195.67 hectáreas
pactando acciones de preservación, restauración
pasiva y restauración por manejo de sistemas
productivos y por mejores buenas prácticas.

En la subsecretaría de ambiente se ha desarrollado
la catedra del agua es una iniciativa inspirada en
la defensa del páramo de Santurbán, ecosistema que
sustenta la vida de la región, tiene el propósito
de sensibilizar y difundir la información y
experiencias que muestran la íntima relación que
existe entre la vida y el agua del territorio.

En la vigencia 2021 se hicieron acciones como las
aulas itinerantes, que son espacios de diálogo en
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las comunas y corregimientos con la puesta en
marcha de la huella social del agua, también se
realizaron mesa técnica despiertos en donde se hace
una alianza con el Centro nacional de
investigaciones para la agro industrialización de
especies vegetales aromáticas y medicinas
tropicales con la UIS.

Se hicieron avances en la construcción de la página
web de la catedra del agua y se hicieron visitas a
predios para materialización de huertas urbanas en
conjunto con la UIS y la oficina de espacio
público.

Dentro del programa de crecimiento verde y ciudad
biodiversa, en la vigencia 2021 se formuló el
documento técnico del proyecto estructura ecológica
para recuperar y habilitar corredores de
conectividad ecosistema, cuyos productos son:
conectividad y funcionalidad del paisaje, verde
urbano funcional y conocimiento de información de
la gestión de la biodiversidad y sus servicios.

Durante la vigencia del 2021 realizamos avances
como el estudio detallado de práctica de
investigación de las condiciones ecosistémicas de
áreas pertenecientes al escarpe y a los cerros
orientales, también se hizo un análisis
multitemporal de coberturas en el área del escarpe
y de los cerros orientales, se hizo la elaboración
de un estudio para identificar y valorar los
aportes del verde urbano existentes en la ciudad de
Bucaramanga, ajustando los censos del inventario
arbóreo realizados en el año 2014 y en el año 2017,
actualizando los individuos existentes o talados de
acuerdo con las actividades de poda ejecutadas por
las empresas de aseo, también se hizo la
identificación de especies propias de la región con
potencial para ser utilizadas en el diseño y
mantenimiento de diferentes espacios verdes de la
ciudad, se determinaron 33 especies de flora
potenciales a ser utilizadas en espacios verdes de
la ciudad y áreas de conectividad al interior de la
ciudad de Bucaramanga y se realizó el diseño,
construcción e implementación de un manual de City
cultura urbana, hicimos también un inventario de
actores e información que estos generan asociadas a
la biodiversidad con su servicios que presentan en
el municipio Bucaramanga y la identificación de
iniciativas locales que trabajan por la diversidad
urbana.

Dentro del programa de manejo integral de residuos
sólidos impacto positivo en la calidad de vida
tenemos como meta en el año 2021 actualizar e
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implementar el plan integral de gestión de residuos
sólidos PGIRS.

Durante la vigencia 2021 para la actualización del
PGIRS, se realizó iniciando la contratación de
profesionales encargados de la actualización de
acuerdo a la metodología establecida en la
resolución 754 de 2014, se hizo la identificación
de actores y la metodología para la determinación
de la línea base, que permitiría la formulación de
los programas, proyectos y actividades para
desarrollar a corto, mediano y largo plazo, también
se obtuvo y se socializo las rutas de recolección a
cada una de las empresas de aseo, se realizó la
actualización del censo de puntos críticos de
disposición inadecuadas de residuos sólidos, se
realizó el proyecto de inclusión a recicladores, se
realizaron mesas de trabajo con las empresas
prestadoras de servicio público de aseo en el
componente de aprovechamiento y con las
organizaciones de recicladores para conocer las
rutas y los micro rutas que permiten articular la
ruta de material aprovechable, se realizó la
actualización del observatorio municipal de
Bucaramanga con la información relacionada con el
plan de manejo y control de gallinazas, también se
hizo un seguimiento al acuerdo de barrido limpieza
de vías y áreas públicas.

Dentro de la actualización del plan de gestión
integral de residuos sólidos a través del decreto
cero 087 del 2021 y la resolución 176 del 2021, se
reglamentó el proceso participativo y la
conformación del grupo técnico y el comité
evaluador el comité coordinador perdón, que fueron
los responsables de la revisión y de los ajustes
del plan de gestión integral de residuos sólidos,
también se inició el proceso contractual para la
limpieza y atención de los puntos críticos, se
realizaron mesas de trabajo con las empresas
prestadoras de servicio público de aseo, para
ajustar el plan de intervención para las
actividades de la poda de árboles y corte de
césped, se iniciaron pilotos de aprovechamiento de
residuos orgánicos en cinco puntos estratégicos,

ya que esto que presentan el 60 % del total de los
residuos que se generan consistente en la
instalación de composteras, se dio la
implementación de un piloto de recolección de
aceite de cocina usados con el fin de evitar que
esto residuos terminen en las fuentes hídricas o en
relleno sanitario, se inició también el
levantamiento de información para la formulación de
la estrategia de educación ambiental que ha
permitido mejorar la separación en la fuente, esto
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se hizo en asocio con la ONG WF, con el comité
interinstitucional de educación ambiental, con la
organización de recicladores y con diferente
Secretaría del alcalde municipal, se inició también
el proceso de actualización del censo de
recicladores, donde tenemos 380 recicladores de
oficio y 40 bodegas de comercialización de material
aprovechable.

En cuanto al programa de disposición final, se
realizaron mesas de trabajo con el área
metropolitana Bucaramanga para articular acciones
necesarias para continuar con la fase tercera del
convenio que se había firmado con el área
metropolitana y la UIS, para obtener el estudio
técnico de la ubicación de un nuevo sitio
disposición final, también se firmó un memorando
entendimiento con la empresa de agua de Bogotá y la
EMAB, con el fin de unir esfuerzos en una
colaboración armónica para la formulación de
políticas y acciones para el manejo que permitan la
transformación y el cierre ordenado y sostenible
del Carrasco, eso lo que nos ha permitido en esta
vigencia a través de decreto 005 del 13 de enero de
2020 se de la actualización del plan de gestión
integral de residuos sólidos del municipio
Bucaramanga.

Dentro del programa de equipamiento comunitario
entonces tenemos como meta construir y gestionar el
Coso municipal, nosotros en cumplimiento de la ley
2054 de 3 de septiembre de 2020, se realizó y se
firmó un contrato para la construcción de la unidad
de bienestar animal, actualmente ya tenemos un 75 %
de la obra en donde se ha ejecutado se hizo un
valor de contrato por 745 millones de pesos
aproximadamente, ahí como vemos en las gráficas de
las diapositivas ustedes con ver el avance de la
obra estamos ya pendientes de la finalización de la
misma para a mediados del mes de abril y empezar
con la con la operación de la misma previo toda la
entrega que se haga de insumos, toda vez que se van
a prestar servicio técnico y manutención de los
animales que allí se alberguen, se va a prestar
también el servicio de vacunaciones,
esterilización, valoración médica veterinaria
especializada, se va también a dar el programa de
adopción y sensibilidad a la comunidad, en ella
también se van a presentar dentro de la unidad
bienestar animal se están actualmente formulando
todos los protocolos para recibir los caninos y
felinos, se va a llevar un registro historias
clínicas entre otros, actualmente se ha hecho una
atención de casos reportados, 17 atendidos en los
meses entre enero y febrero de la ruta atención
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inmediata por maltrato animal que se hacen en
colaboración con la secretaria del interior, la
policía nacional y la personería Bucaramanga y se
ha hecho actividades de educación para el bienestar
animal, donde se encuentran o nos estamos en la
fase de formulación de la catedra de bienestar
animal, se han hecho jornadas de educación en el
barrio la inmaculada en el mes de febrero de este
año. Muchísimas gracias.

PRESIDENTE: A usted doctora por su participación
doctora Aurora y al doctor Juan José entonces
ponemos para los concejales el tomar el uso de la
palabra y hacer las preguntas frente al informe que
acaban de escuchar, tiene el uso de la palabra la
concejal Silvia Moreno.

INTERVENCION HC SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:

Presidente por el uso de la palabra, le compartí
unas imágenes a Jose, pero luego le voy a decir
cuando las vamos a proyectar.

Del informe varias cositas, entre estos es
preguntar ¿cuándo vamos a ver el consejo y desde
luego las ideas la compra de unidades móviles para
el sector rural?, por qué no nos las han
evidenciado, usted sabe que esto es una necesidad
que se requiere cubrir pronto, igual cuando vamos a
ver el censo de caninos y felinos, el alcalde habla
de que la vida es sagrada imagino que también
incluye los animales entonces pero no hay censo de
ellos, una pregunta adicional de este tema es ¿el
no tener el censo de caninos nos da como resultado
no haber cumplido la meta de vacunación para estos
animales?, agradezco que se ejecute esta meta en su
totalidad toda vez que está dentro del plan de
desarrollo que se aprobaron acá por los 19
concejales, una segunda observación es que en la
página 510 usted menciona que se adjuntan cuadros
con el número del contrato, objeto contractual,
meta, la que se puede impactar, estudios previos
fecha de inicio, valor de anticipos, ejecución de
presupuesto, estado del contrato, link de los
contratos y otros, pero quiero decirle que no
vienen adjuntos y o si vienen adjuntos a la
información que está debajo, no viene la
información con respecto a los CPS y otros
contratos que ya yo también en sesiones anteriores
he solicitado nos los hicieran llegar por escrito,
igual para el próximo informe agradecer nos haga
llegar todo lo relacionado de los contratos de
manera detallada, vuelvo y reitero ya los había
solicitado en sesiones anteriores y una curiosidad
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y es que pasa que usted uno de los muy pocos
secretarios que supervisa los contratos de CPS, muy
pocos es una curiosidad, quiero decirle también que
los link que adjuntaron dentro del informe no nos
llevan a ninguna parte, hice la prueba y no no no
no sirvieron, en contratación esto es una
observación usted señor secretario y también para
los entes de control y es que la mayoría de los
contratos están siendo suspendidos al finalizar el
año, no solamente pasa en su Secretaria, sino
también con infraestructura, qué siento que se
oculta la falta de planeación a través de la
suspensión de los contratos como claro que entiendo
que como ahora no vienen las reservas al Consejo
entonces el alcalde tomó por deporte la suspensión
de los de los contratos, un ejemplo de esto de lo
que le estoy hablando es el contrato para la unidad
de bienestar animal, se dio un plazo de un mes y 15
días cuando he consultado a ingenieros y gente que
sabe pues del tema de obras de esta magnitud, claro
en ese tiempo no se alcanza nada no se alcanza
ejecutar, entonces no sé si usted o infraestructura
publicaron el 14 de octubre que se adjudicó el
contrato 342, que inicio el 29 de noviembre y la
fecha de finalización de este mismo se estipulo
para el 12 de enero de 2022, entonces sin vigencias
futuras hora lo adicional por 47 días, considero
que hay que estar alertas, estar pilas de esto,
siento que se está violando al principio anualidad,
jose si quiere ahí me comparte la imagen para
poderle como darme a entender a mis compañeros y
desde luego al secretario.

Esa, mire señor secretario en esos días cuando ya
está pronto a vencer el contrato podemos ir a la
inauguración, es más me invitas, yo voy a estar ahí
si no estoy mal dice que será la próxima semana si
no es que es en esta, entonces para darle la
claridad meridiana como dicen aquí muchos de mis
compañeros mira esta imagen que le estoy
compartiendo siento que esas fueron las razones, lo
que yo deduzco es que hay una falta de los diseños
entonces yo considero que es tremendo esto igual
señor secretario pues como le digo yo espero la
invitación en marzo para inaugurar la unidad de
bienestar animal, yo sé que no solo yo sino también
mis compañeros acá defensores acérrimos de estos
animalitos, también la siguiente imagen José si
quiere que también es de contratación y es esta, es
que mire señor secretario yo no entendí usted
porque firma como ordenador del gasto el contrato
372 de noviembre de 30 de 2021 con objeto sobre
comunicaciones de planes de acción, le pregunto
usted le ha hecho el seguimiento este contrato
porque este contrato también fue suspendido al
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finalizar el 2021 y reinicia entonces en 2022, con
todo respeto la verdad usted tiene y sin el ánimo
de desmeritar sus funciones pero no sé si usted
tenga la idoneidad para firmar un contrato de
comunicaciones, que incluye pautas en los medios de
comunicación

Señora secretaria yo le agradezco que una vez se
termine pues la diligencia de la sesión y se
conforme el acta de esta sesión, compulse copias a
los entes de control y desde luego a mi correo
personal para poderle hacer el seguimiento, señor
presidente por el uso de la palabra muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted concejal Silvia tiene el uso de
la palabra el concejal José Francisco Gonzáles.

INTERVENCION HC FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA:

Presidente muchas gracias a usted a los compañeros,
bueno yo quiero destacar señor secretario en usted,
el informe, me parece que es un informe muy
completo es un informe técnico y por eso pues
adicional también reconocer en usted el don de
persona que siempre ha tenido con las solicitudes
que muchas veces la comunidad en los temas de salud
llaman a los concejales a pedir el favor por lo
menos de averiguar por situaciones bien difíciles
que le puede ocurrir a cualquier familia de nuestra
ciudad, eso lo debo destacar, a comparación con
anterior digamos anteriores personas que lideraban
esta oficina que no contestaban ni el celular del
mismo modo, yo quisiera señor secretario que usted
nos contará digamos cuál es el panorama que se ve
en el mediano y largo plazo, esto obviamente no lo
conocen de pronto nadie porque es que no está
preparado para una pandemia, yo creo que nadie
estaba preparado ni se esperaba esto nunca, pero lo
digo por los casos que hoy por ejemplo se están
presentando en Hong Kong, Donde nuevamente parece
que hay un colapso de las morgues y todo el sistema
en un país de primer nivel que digamos tiene un
sistema de vacunas avanzado y donde al parecer es
con una prevención de la población mayor en
ponérsela dosis adicional, pero me gustaría pues
obviamente que este tema se revise porque es con lo
que amanece hoy las noticia del mundo, si de que
nuevamente Hong Kong después de que se propuso ser
cero COVID hoy tiene un problema que se puede
evitar, yo sé que Bucaramanga es de los primeros en
cuanto vacunación, pero si me preocupa mucho en la
población especialmente adulta esta situación de
pronto de no ponerse la tercera dosis, como estamos
frente a este tema hoy básicamente en la ciudad y
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que se puede prevenir frente a esto, también hay
otra situación que yo estoy viendo con el tema de
los carnets en la entrada de establecimientos
públicos es que yo veo que de pronto más allá
exigir el carnet, lo que se debiera es tener un
registro que sé que lo hay de los establecimientos
para verificar que el que ingrese realmente con la
cédula este vacunado, lo digo porque yo escucho
entre los amigos que muchas veces se prestan el
carnet o sea ni siquiera se toman la molestia de
verificar si la persona que está entrando en la
misma que o sea es que es la con identificación en
mano es efectivamente esa persona si y eso está
ocurriendo hoy en la ciudad, está ocurriendo en las
discotecas etc. lo digo porque aunque en Colombia
en este momento reitero estamos en un momento
tranquilo me preocupa mucho lo que pueda suceder
hacia el futuro y que es algo imprevisible reitero,
no sabemos nosotros que puede pasar con el tema de
la pandemia a futuro y hoy vemos ejemplos como el
que le comenté inicialmente, adicional a esto
quisiera pedirle señor secretario usted mencionó
unas intervenciones que aplaudo con el tema de
prevención que se es a donde debe ir la salud,
hacia el futuro, en prevenir todo el tipo de
enfermedades que hoy digamos afectan a nuestra
población y usted menciona un trabajo que se hizo
en la comuna 14 con más 1000 personas, esta es una
comunidad que hoy está pidiendo y yo este tema no
lo traté cuando se discutió plan de desarrollo,
pero me gustaría saber cuál es la posibilidad en el
corto y en el mediano plazo de que se pudiera tener
como propia las instalaciones del centro de salud
de la comuna 14, que hoy pues están pagando
arriendo, yo sé que eso le compete no solamente a
usted, sino también a la secretaria infraestructura
pero que importante fuera que en esta comuna de más
de 30.000 habitantes se pudiera tener como propio
unas instalaciones que le permitan seguir contando
a esta población con un servicio de salud e
integral y que sea permanente.

Por lo demás señor secretario yo creo que es muy
importante apuntarle a subir las metas de
vacunación que sé que son igual altas, pero pues
qué bueno que llegáramos pasáramos el 95 % si fuere
posible, precisamente para que hacia el futuro
nosotros tuviéramos una población más sana y más
saludable en nuestra ciudad de Bucaramanga,
quisiera agradecerle a usted señor presidente por
el uso de la palabra y usted señor secretario por
escucharme.
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PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal
Francisco, tiene el uso de la palabra concejal
Carlos Barajas.

INTERVENCION HC CARLOS FELIPE PARRA: presidente
para una Moción.

PRESIDENTE: Cual es la moción, concejal parra.

INTERVENCION HC CARLOS FELIPE PARRA: El concejal
Barajas presidia la sesión, entonces no puede
hablar.

Si la sesión la arrancamos con la presidencia del
concejal Carlos Barajas.

PRESIDENTE: No se puede volver es a subir, eso está
en el reglamento.

INTERVENCION HC CARLOS BARAJAS:

Me permite compañero excúseme que lo moleste con mi
intervención concejal Parra, que pena molestarlo
concejal de Felipe.

Señor secretario muy buenos días, al bagazo poco
caso decía mi abuelo, hacer el reconocimiento por
qué Bucaramanga ha sido ejemplo en el programa y en
los avances de vacunación y hoy vemos diferente
población ya con el esquema completo de las vacunas
y eso da mucha tranquilidad, el avance que se da
también en no usar el tapabocas en algunos
espacios, todo eso significa que la ciudad es muy
juiciosa y que la administración a través de la
Secretaría de salud ha logrado importantes avances.

Yo quiero que toquemos un tema que le pedí cuando
usted llegó a dirigir la Secretaría de salud y me
gustaría que cuando usted volviera a este recinto
que hoy en su intervención asuma un compromiso, no
conmigo sino con la ciudad y que cuando usted
vuelva a este consejo nos dé resultados si es
viable esto que lo voy a plantear y se lo plantea
Jhon Pabón en el informe de la Secretaría de
desarrollo y es que señor secretario, si a nosotros
no nos duele ver una mujer habitante de calle
embarazada armando un bazuco, eso no es su
humanidad y se lo estoy diciendo por segunda vez y
espero que la tercera sea para reconocerle el
trabajo, hay que hacer control de natalidad en las
mujeres habitante de calle, la administración
municipal no puede dedicarse a bañar habitantes de
calle, para eso no es el estado, hay que mirar cómo
resolvemos un tema de dificultad de muchas vidas
que están por nacer y que llegan con tanta
indignidad inclusive con enfermedades, usted que es
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profesional de la salud si me gustaría que le
puede pasar a un nasciturus, cuando la madre
consume alucinógenos, que cuáles serían las
consecuencias y si nosotros como estado en
Bucaramanga que pasamos por la quebrada seca y
vemos una mujer embarazada ya con la barriga a
punto de reventársele y no hacemos nada para eso
entonces creo que estamos perdiendo el tiempo señor
secretario, por eso es un compromiso que quiero que
usted asuma hoy, hay que hacer un convenio con
Secretaria de desarrollo porque Jhon Pabón me dice
que él no puede hacerlo, pero usted si puede
hacerlo, hay que proteger la vida del que está por
nacer de las mujeres habitante de calle, hay que
hacerle un programa de planificación, hay que
sensibilizarles ese control de natalidad, pero no
podemos andar en vidrios polarizados y hacer de
cuenta que Bucaramanga no está pasando nada, hay un
censo de habitantes de calle y debemos tener claro
cuántas mujeres hay en habitables de calle, lo
escuche a usted hablar del embarazo a temprana
edad, que está haciendo la Secretaría de salud para
prevenir esos embarazos a temprana edad en estratos
donde hay vulnerabilidad familiar, hay familias en
donde niñas y Secretaria los 17 años tienen dos
hijos y el Estado no puede ser indiferente con eso,
no podemos tener es indiferencia y si quiero que
usted asuma ese compromiso hoy, sería usted honroso
para el Estado y para la función pública si asume
ese compromiso y en su próximo informe en esta
corporación nos da resultados frente a esto.

El trauma con las EPS subsidiadas, hay que hacer un
viacrucis como los que se hacen ahora en semana
para que las EPS den exámenes y tratamientos de
enfermedades catastróficas y de alto costo y se lo
solicite a Juan Carlos Cárdenas en campaña y ojalá
nos pongamos las pilas con esto, EPS que no sirva
en Bucaramanga tiene que irse señor secretario,
cuánta plata le paga el municipio una EPS
subsidiada para qué hora adulto mayor o una persona
que tiene SISBEN tiene que ir a implorar y a
mendigar un examen de alto costo y tienen que hacer
un viacrucis y cuando le autorizan el examen
adivinen dónde está esa persona ya, en el
cementerio central, no podemos permitir que en
Bucaramanga se orquesten para que la EPS hagan de
las suyas y se pierde esa calidad de vida digna de
las personas, presidente le agradezco, en Santa
Rita van a demoler el colegio y al lado del colegio
hay un puesto de salud, yo quiero pedirle
secretario, eso lo van a demoler quiero pedirle
que haga acciones con el arquitecto Iván para que
se puesto de salud no se acabe, hay que
reconstruirlo hay que volverlo hacer y eso sería
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una gestión importante suya, pre caminar por el
sector rural por cualquiera de los tres
corregimientos y encontrar abandono y esto no es
culpa suya, son parte los pendientes históricos que
le han dejado otras administraciones a Bucaramanga.

El abandono en Salud en el sector rural duele verlo
y ojalá que ese centro de salud en Santa Rita se
reconstruya porque ahorita van a empezar la
demolición pero que no sé quede demolido, sino que
se haga en otro sitio, que se haga inclusive más
moderno y ese reconocimiento que le hice a usted de
las vacunas, recuerde que lo visite en su despacho
y usted me llamó y le escuché decir que con
orgullo, lo dijo que iban a vacunar a los centros
comerciales, fueron al estadio, en las plazas
públicas, secretario ¿y las personas en condición
de discapacidad qué?, sabe cuánto le cuesta una
persona salir de un asentamiento al estadio o al
sitio de la UIS o a un centro comercial Cacique
vacunarse, no tienen para una sopa de lentejas
mucho menos para pagar un pirata, un taxi o una
ambulancia, la ambulancia le cobra 170.000 pesos
para llevarlo y regresar y usted no se pronunció
frente a la vacuna en condición de discapacidad y
usted me dijo a mí que iban hacer un convenio con
el ISABU y hoy no lo escuche hablar de ese
convenio.

No quisiera pensar porque no dudo de su
honorabilidad pero no quisiera pensar que me dijo
mentiras, por eso presumo que es el olvido hablar
del tema y quisiera escuchar cuántas personas en
discapacidad han tenido el beneficio de la vacuna,
a cuántas casas secretario de Personas de
discapacidad que el censo lo tiene Jhon Pabón han
ido, visite su despacho dos veces y luego usted me
llamó y me dijo que ya estaba listo el convenio, yo
si quisiera conocer el convenio y quisiera que me
hiciera llegar copia a mi correo o a mi WhatsApp,
por qué no puede no podemos caer en lo que cayó
Iván Duque, en ser el gobierno de los anuncios y si
ese convenio estaba listo el año pasado antes de
mitad de año que lo busque además por que al señor
alcalde le gustó mucho la idea y me dijo que si, y
eso fue a comienzos de año, y fui muy insistente en
eso, porque es que las personas en condición de
discapacidad que tiene una incapacidad avanzada,
que no pueden desplazarse la casa a un punto de
vacunación también merecen calidad de vida
secretario, por eso quiero que si no se ha hecho
nada frente a eso, disponga lo propio para que este
grupo de personas tengan su espacio de vacunación.

Por lo demás reconocerle su trabajo, sé que la
secretaria de salud hace un buen trabajo, la
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subsecretaria de ambiente bienvenida darle
reconocerle el trabajo que hizo Helbert Panqueva al
frente de la subsecretaría, se la jugó porque
Bucaramanga tenga un medioambiente sano, hizo más
de lo que le tocaba hacer, hacia de gerente del
EMAB, de subsecretario de todo y hoy hay que
hacerle ese reconocimiento a Helbert y no dudo que
dónde el señor alcalde lo puso ahora hará de igual
forma un muy buen trabajo y estoy seguro que usted
como mujer sabrá sacar adelante esa subsecretaria,
por qué las mujeres tienen esa capacidad de
empoderar grandes proceso y más en este mes de la
mujer de reconocimiento a mujeres con toda la
capacidad y no dudo que usted hará lo propio y
seguirá esa ruta que nos dejó Helbert Panqueva.

Secretario muchas gracias, presidente por el uso de
la palabra, muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Carlos
Barajas, tiene el uso de la palabra la concejal
Marina Arévalo.

INTERVENCION HC MARINA ARÉVALO:

Presidente buenos días nuevamente gracias, un
saludo al doctor Rey y a su subsecretaria hoy
presente la doctora Laura.

Señor secretario yo quiero hacerle algunas
observaciones al respecto de su informe de gestión
sin dejar de decirle que realmente es una labor
cada vez más comprometida la que usted tiene,
porque pues no es solo con la ciudad, es también
con la salud, la integridad de todos los ciudadanos
de Bucaramanga y pues darle la bienvenida a la
doctora Laura creo mucho en la gestión de las
mujeres, usted viene con una evaluación alta diría
yo, una gestión alta la que acaba de hacer el
doctor Panqueva, bueno pues hay tiene un buen
insumo para aprender y todo el apoyo que pueda
necesitar para abordar este tema tan importante
para la ciudad.

Quiero referirme en primer lugar de su informe a el
informe de auditorías a IPS que usted nos entrega
hoy y a ese respecto quiero hacerle unas
observaciones, con un propósito de aportar en este
tema. Creo que en primer lugar, si bien es muy
importante las auditorías, los 19 criterios que
ustedes se exponen valdría la pena que pudiéramos
conocer no sé si a través de un anexo un poco más
la definición de esos criterios, por que
encontramos en el informe que casi todas resultan
bien calificadas, bien evaluadas, con
calificaciones en promedio de un 80 % en adelante,
pero eso no corresponde en muchos casos a las
quejas ciudadanas y sobre todo a las evidencias que
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se ven, especialmente en las poblaciones
vulnerables, las largas filas, colas, madrugadas,
trasnochas, para conseguir una cita, entonces yo
quiero referirme a los criterios numerales 10, 13 y
14 de esa auditoría repito de los 19 criterios que
usted expone y evalúa, me parece que esos criterios
Doctor Rey deben ser un poco más amplios y voy a
referirme específicamente en el 14 que dice que
considera las PQR SfD, porque eso cada vez se
amplía más que se registran en cada institución y
aquí menciona únicamente que las evalúa, pero yo
quisiera que también se le pudiera incluir que
trata esas PQR, yo he venido insistiendo que el
quejoso es un insumo importante para cualquier
institución, para cualquier entidad, pero no vemos
aquí que exista también un seguimiento sobre el
tratamiento de estas quejas, que en su mayoría
obedecen a estos literales y usted en lo revisa y
sé que usted lo conoce, en el informe de esas
numerales 10, 13, 14, son los que más se repiten en
este tratamiento de auditoría que hizo, me gustaría
que si pudiera me enviara una ampliación de esto y
de qué está pasando con el tratamiento de las
quejas, más que con la respuesta le podemos
responder por si no lo tratamos la queja continúa
siendo multiplicada y repetida.

Mi segundo punto Tiene que ver con la información
que usted los entrega sobre la población migrante,
quisiera que nos contará dos cosas: primero, la
gestión o los recursos gestionados para este
propósito son cuánto son de recursos locales
nuestros y cuánto de recursos nacionales y en
consecuencia con esta respuesta que hemos
gestionado para obtener recursos de la nación,
entendiendo que la ciudades fronterizas o cercanas
a la frontera como nosotros, somos los que más
tenemos que invertir en este tipo de recursos dadas
las circunstancias que son obvias, quisiera que
también eso lo pudiéramos conocer, lo escuché en
una noticia que celebro de verdad y usted nos ha
dicho que tiene un propósito importante sobre la
salud mental, sobre abordar esta problemática
social de la salud mental, hoy precisamente doctor
Rey, caracol radio informo esta mañana a primera
hora, sobre una noticia que se presenta nuevamente
en la escuela normal, porque un estudiante es
expulsado porque llevaba un arma blanca y el
estudiante pues lo que alega es que le hacen
bullying en el colegio y él estaba ya desesperado y
lo que acudió fue a estas circunstancias.

Yo pues tuve la oportunidad de intervenir hoy en
Caracol para ampliar la opinión tanto de la
noticia, como de un abogado que se presenta de
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manera voluntaria a defender a la señora por esta
vulneración del derecho y en tal sentido,
presidente si me concede dos minuticos más y ya
termino, ¿presidente?

PRESIDENTE: Si concejal Marina, siga, tranquila.

INTERVENCION HC MARINA ARÉVALO: Gracias presidente
gracias, en tal sentido le recordé pues o lo dije
en caracol, que nosotros el sábado pasado en la
plenaria del Consejo y sé que mis compañeros me
acompañan o me acompañaron también en esa
solicitud, le tocamos a la Secretaría de hacienda
las falencias que hay sobre los famosos operadores
o gestores, que deben estar en las organizaciones,
gestores académicos o escolares que deben estar en
las organizaciones o las instituciones educativas
uno por cada 500, le recomendamos a ella que
hiciera entonces unos convenios inter
administrativos dada la abundancia de buenos
profesionales en las facultades que tenemos por
ejemplo para prácticas universitarias, pero
entendiendo que hoy la ley de garantía no lo
permite le quiero hacer esta pregunta si es
posible, esta introducción la hice pues para que
entienda usted que estamos todos preocupados por
esta circunstancia, no sé de qué manera sea posible
que se pueda hacer un convenio consenso entre la
Secretaría educación y la Secretaría de salud, para
que se pueda apoyar con psicólogos que disponga la
Secretaría de salud y que puedan atender las
situaciones más críticas que se pueden estar
presentando, he recibido quejas secretario de
estudiantes que han sido agredidos con arma blanca
por dentro de la instituciones, entonces mientras
se pueda lograr una solución o unos recursos
nacionales como lo dijo la secretaria de educación,
si pueda existir este convenio de consenso entre
usted dos.

También quería decirle que también un poco
recogiendo la intervención que hizo el concejal
Francisco González, por qué no nos trae hoy o nos
muestra cuál es el plan en el que se va a llegar
desde la Secretaría de salud al 100 % de la
vacunación y frente a la observación que hacía la
concejal Silvia también sobre esa forma de operar
la suspensión de contratos al terminar la vigencia,
creo secretario que hay que revisar eso porque
pudiéramos estar cometiendo allí algún tipo de
actuación no reglada no reglamentada y usted y yo
sabemos las consecuencias que esto puede traer.

Eso eran mis observaciones al informe gracias
presidente por el uso de la palabra y a usted señor
secretario y señora subsecretaria de igual manera
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muchas gracias por escucharme y lo que no se puede
responder pues estaré muy atenta.

PRESIDENTE: Gracias A usted honorable concejal
Marina, tiene el uso de la palabra concejal
Cristian Reyes.

INTERVENCION HC CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:

Presidente cordial saludo para usted, para todos
los compañeros, para el doctor Juan José rey, la
doctora subsecretaria de salud de medioambiente,
pues reconocimiento al informe de gestión que se
viene presentando el día de hoy de la vigencia 2021
sobre todo me uno a las palabras de los compañeros
en el sentido del programa de vacunación, creo que
en Bucaramanga pues las cifras lo dicen todo, la
efectividad que ha tenido la vacunación en la
ciudad y eso hace parte de una buena planeación, de
un buen diseño, de una buena ejecución por parte de
su secretaria usted liderando este proceso en la
ciudad y con eso que se han salvado vidas, entonces
hay que reconocerle esa buena planificación y esa
buena ejecución de las vacunas, porque pues las
cifras como decía usted hace unos minutos nos da
sobre todo lo más importante evitar la pérdida de
vidas humanas.

Es pregúntale doctor José sobre el tema de la
ejecución de las obras en los centros de salud,
cómo va ese tema, como infraestructura, cuál es la
proyección, usted nos hablaba de la UIMIST, de una
inversión importante, el informe trae unas
apreciaciones y trae unas cifras, pero me gustaría
que nos contara más, sigo insistiendo en esa visita
y le pido al presidente Carlos Barajas y a su mesa
directiva para que podamos programar doctor Juan
José, yo creo que el Consejo también tiene como
junta directiva ir a mirar todos los avances que se
han hecho en cada uno de estos centros de salud por
las comunas de la ciudad, unirme a la petición del
concejal Francisco González en el sentido de la
comuna 14, yo creo que hay que adquirir ese predio,
hay que armar un muy buen centro de salud, es una
población bastante grande viven más de 40.000
50.000 bumangueses y donde también tiene un tema
fuerte de impacto la migración en el sector en
Morrorico y hay que mejorar también el tema de esa
prestación de servicios pues con equipos de punta,
yo se que usted está trabajando en la adquisición
de los mismo y prestar un mejor servicio de salud,
eso es una lucha diaria, entonces si me gustaría
tener esas cifras, saber también respecto a lo que
se aprobó el presupuesto de la vigencia 2022 que la
aprobamos en noviembre y que muchos de nosotros
concejales estuvimos pendientes y muy atentos para



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 43

de 85

el tema de esterilizaciones, algo que está pidiendo
las diferentes comunas de la ciudad, se aprobaron
recursos para 10.000 esterilizaciones, me gustaría
saber cuál es el cronograma, cómo lo van a
ejecutar, cómo van las metas al primer trimestre
pues yo sé que estamos rentando un informe el 2021
pero pues sería bueno que la junta directiva
Consejo de la ciudad sepamos cómo se va a ejecutar
ese tema de esterilización, por qué concejal Chumi,
usted que también visita los barrios de la ciudad,
ve uno esa petición por parte de los Animalistas,
de las mascotas, de estado de abandono, saber
cuándo se va a entregar una fecha si tienes el
conocimiento con la Secretaría infraestructura
cuándo es la fecha de entrega del centro de
bienestar Animal, cuál va a ser la capacidad y cómo
va a ser el manejo, porque Bucaramanga si allí por
lo que visto van a pernotar o van a estar 300
animales, pues es una cifra importante pero al
mismo tiempo baja para toda la necesidad que hay en
tema de protección animal.

En el parque del Mutis, en la rotonda el parque
llamado el parque los gatos hay una situación
doctora, bastante lamentable mirar como con la
policía ambiental mirar cómo hacemos una
estrategia, porque ahí están dejando abandonados
muchos animalitos y hay 2, 3 personas que de pronto
asumen esa carga y le toca casi vivir de la
beneficencia y vivir de la limosna y del buen
corazón de muchos para poder darles el alimento a
estos animalitos que está en estado abandono y
muchas veces en estado de problemas de salud
crítico, la fácil cuando un Animal está enfermo o
tiene serios problemas de salud es ir arrojarlos
allá y no hay ninguna clase de control solamente
personas de buen corazón que le duele, Animalistas
que les duele esta situación van a apoderarse de
eso, entonces importante que desde la
administración municipal tomemos cartas sobre el
asunto, revisemos con la policía ambiental y
hagamos un plan también ahí, para mirar cómo
evitamos esta situación y cómo ayudamos a estos
líderes y a estas personas para que puedan tener
ese beneficio nuestras mascotas y los animales que
allí son abandonados en muchas situaciones,
entonces de resto doctor Juan José yo sé que se
viene haciendo programas importantes, hay que
trabajar con las trabajadoras sexuales de manera
ardua, de pronto me gustaría que se hiciera un
trabajo articulado también con la personería
Bucaramanga, ahí hay una delegada encargada
especialmente para eso, para mirar también cómo se
les puede prevenir enfermedades transmisión sexual,
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como es todos los programas de prevención que
ustedes están aplicando, muchas gracias presidente

PRESIDENTE: Con gusto honorable concejal Cristian
Reyes, tiene el uso de la palabra la concejal
Nelson Mantilla.

INTERVENCION HC NELSON MANTILLA BLANCO:

Gracias presidente de Buen día, a los corporados,
presentes, los que no siguen en redes, el doctor
Juan José Rey secretario de salud.

Veo pues revisando el tema del informe y tengo unas
pregunticas puntuales: el tema puntual es en el
tema de Coosalud EPS doctor, la entidad con mayor
número de afiliados que tenemos en el régimen,
entonces la pregunta es ¿cuántas IPS tiene convenio
para garantizar la prestación de servicios? ya que
por la cantidad de afiliados que tiene y de esta
forma poder cumplir con el plan obligatorio de
salud aquí en el municipio, lo otro mi doctor un
tema muy importante que queremos revisar es, que
usted ha manifestado incluso hemos hablado del tema
el tema de salud mental, ¿cómo va ese tema? con el
tema de cuantos intentos de suicidio se presentaron
durante el último año y cuantos de esos casos están
relacionados con hombres y mujeres menores de 24
años, entonces queremos saber eso, se ha tratado de
mirar honorables venimos de una Post pandemia, como
se está articulado doctor el tema de la prevención,
promoción y prevención del tema del suicidio en el
municipio, como es de la Secretaría de salud, como
se activa los protocolos ya que tenemos y hemos
visto muchos casos de suicidios sobre todo menores
de edad, bueno y demás doctor Juan José su gestión
su Secretaria se ha visto Trabajo buen desarrollo,
buena en su capacidad y en su tema gerencial,
entonces mi doc, desear los mejores éxitos porque
su gestión es muy importante en el tema del
municipio Bucaramanga en el tema de Secretaría de
salud, seguir avanzando lo que decían pues para no
repetir lo mismo de otros compañeros, las campañas
de tema de esterilización de los de mascotas eso es
un éxito completo porque es el tema de prevención
del maltrato animal.

Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Nelson
Mantilla, tiene el uso de la palabra el concejal
Chumi.

INTERVENCION HC LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA:

Presidente muchas gracias, saludo especial para los
ciudadanos que a esta hora se conectan en las en
las redes observando la plenaria del Concejo, a la
gloriosa Policía Nacional nuestro saludo fraterno,
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a todos los honorables concejales igualmente el
saludo, de manera especial no sabía que el
honorable concejal Fabian Oviedo está de
onomástico, concejal mi saludo especial pedirle a
Dios que le bendiga, que le llene de salud de
bienestar y que le siga trayendo éxitos en esa vida
política que usted bien ha venido cumpliendo, Dios
lo bendiga concejal Fabián Oviedo y de corazón
desde el Centro Democrático le deseamos un feliz
cumpleaños, saludar a el doctor Juan José,
bienvenida la subsecretaria, excelente hoja de vida
estuve muy pendiente vía zoom escuchándole y que
interesante que profesionales de su talante de su
capacidad haya llegado a reemplazar al doctor
Panqueva que igualmente desde esta plenaria hay que
decirlo hizo una excelente labor desde la
subsecretaría de salud y sabemos que ahora le va a
ir muy bien en la dirección de la EMAB.

Precisamente doctor Rey yo quería tocar el tema de
la salud en conjunto con la empresa municipal de
aseo de Bucaramanga, debo decirle secretario yo sé
que no le corresponde pero igualmente a través de
usted podemos articular el mejoramiento de la
recolección de residuos de basuras en Bucaramanga,
da tristeza secretario, honorables concejales,
señor presidente caminar por Bucaramanga en un
estado lamentable de basuras, yo no sé si será que
yo paso cuando no ha pasado el recolector, pero
paso casi siempre por la Carrera 15 yendo al norte
a visitar a mis amigos y los amigos de Nelson y uno
el separador de la carrera 15 lleno de basuras todo
el tiempo, de día y de noche, tengo muchos amigos
en el barrio Gaitán, aburridos con esos escombros
tirados a todas horas, yo si quisiera saber doctor
Juan José a nivel de salud pública como se viene
articulando la Secretaría de salud con la empresa
municipal de aseo porque ahí lo que se ocasiona son
problemas de salud y eso también tiene que ver con
los malos olores de la ciudad, Bucaramanga sigue
oliendo a feo y a mí me da mucha vergüenza mucha
tristeza con que no nos visitan, hace un par de
semanas vino un concejal de Cali invitado por mi
familia a Bucaramanga y el concejal de Cali, dijo
la ciudad tiene cosas bonitas pero lo más feo es la
basura que se ve en las calles al mediodía, a
cualquier hora ya se ven basuras y decía el
concejal de Cali, Chumi los malos olores de
Bucaramanga párenle bolas a esa situación,
estábamos en la calle 36 con carrera 15 en el
sector de Colseguros y era inmundo el olor de la
ciudad, yo creo que eso es un problema de salud
pública y que bueno que la doctora que trabajó en
la corporación de defensa de la meseta de
Bucaramanga y pasó por el área metropolitana y
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tiene una buena gestión dentro de su hoja de vida
nos ayude junto con el doctor Juan José para que
efectivamente se le ponga orden al tema de los
malos olores en Bucaramanga, que horrible que los
turistas vengan y vean ese espectáculo bochornoso
de basuras y de malos olores en la ciudad, ya en
ocasiones anteriores los honorables concejales de
la ciudad nos hemos pronunciado sobre esta
situación y han hecho realmente oídos sordos ante
ese clamor de los ciudadanos ya inclusive los
jueces se han pronunciado sobre el tema de los
malos olores, pero pareciera que puede más el
contubernio político o politiquero de muchas
empresas que contaminan y que efectivamente las
corporaciones ambientales y el gobierno de
Bucaramanga no les exige que hagan su actividad
pero que lo hagan con toda la tecnología que no
emane olores malos malucos a la ciudad de
Bucaramanga, ¿cuándo recuperaremos Doctor Juan José
esa ciudad bonita, esa ciudad cordial, esa ciudad
alegre, esa ciudad como la llamó Luis Fernando Cote
Peña esa ciudad de la alegría? y esa alegría que
teníamos porque éramos Seguros, porque éramos una
ciudad limpia, porque había ciudadanos cordiales,
amables, eso lo hemos venido perdiendo y creo yo
que es interesante dejar en estas plenarias ya que
Dios y el pueblo nos permitió llegar, que por favor
el alcalde de Bucaramanga junto a sus secretarios y
para este caso el secretario de salud y sus
funcionarios trabajen en el tema de acabar con esos
malos olores y ponerle orden a las basuras de la
ciudad, yo no sé qué está pasando con la empresa
municipal de aseo, pero cuando venga el doctor
Panqueva qué reconozco va a hacer una buena labor
como quiera que le conocemos, es muy interesante
que el tema de las basuras sea tratado con mucha
con mucha prudencia pero con mucha contundencia
también, porque de verdad les digo que Bucaramanga,
la ciudad que nos vio nacer, se ve sucia se ve
llena de basuras y eso no me parece bien y tenemos
que trabajar en esa situación.

Por lo demás honorables concejales creo yo que el
informe lo venía escuchando desde muy temprano, un
informe robusto como dice el concejal Carlos Parra,
un informe que contempla todas las inquietudes de
esta corporación, que reúne todas esas acciones
importantes que viene desarrollando la Secretaría
de salud, yo tengo reparos en muchos secretarios de
despacho, muchísimos creo yo que la gran mayoría de
secretarios de despacho no vienen haciendo bien las
que cosas, pero tengo que reconocer en aras de
hacer un control político equitativo real y sincero
con la ciudad que Doctor Juan José usted es un buen
secretario y está cumpliendo una buena labor en el
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gobierno del alcalde Juan Carlos Cárdenas, esa es
nuestra labor, hacer ese control, valorar lo que es
importante y por supuesto denunciar lo que no
sirve, creo yo que Salud honorable Concejal Javier
Ayala ha venido cumpliéndole a la ciudad.

Muchas gracias señor presidente.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Chumi
Castañeda, tiene el uso de la palabra la concejal
Luisa Ballesteros.

INTERVENCION HC LUISA FERNANDA BALLESTEROS
CANIZALEZ:

Gracias presidente por el uso de la palabra,
escuché la intervención del secretario de salud que
afortunadamente ya están trabajando con respecto a
las filas y el desorden que se hoy contamos
nosotros bumangueses en los dispensarios de
medicamentos en la ciudad. Yo tengo pues
precisamente esa iba a ser mi recomendación, es un
clamor y una necesidad que está en las calles de
nuestra ciudad y quería compartir unas fotos, bueno
en estas fotografías vemos algunas evidencias del
desorden y pues esto incluso se dio en los días,
donde teníamos más posibilidad de contagio del
COVID, además de esto es una problemática que lleva
mucho tiempo no se diciendo que es una problemática
desde su secretaria en estos momentos sino ya viene
desde hace mucho tiempo, pero si quiero ya que
usted lo nombro, no está en su informe pero lo
nombro en su intervención quiero hacer un llamado a
esta a esta problemática que se tiene la ciudad
para que sea lo más pronto posible, la exigencia
sea de parte de ustedes a los dispensarios para que
exista una aplicación o que exista una una forma
tecnológica para que se mitigué esto, teniendo en
cuenta que muchas las personas que están aquí
haciendo estas filas son las mismas los mismos
pacientes y son innumerable mente la cantidad de
personas innumerable también las horas que pasan
haciendo esto.

Con el segundo tema ya para terminar mi
intervención, es para la Secretaría de ambiente y
realmente como mamá, me siento muy preocupada con
el tema de la contaminación del aire que tenemos en
nuestra ciudad. Para nadie es un secreto y creo que
todos o casi todos los habitantes de esta ciudad
transcurrimos y transitamos por la carrera 27 y a
simple vista no realmente no no hay que ser
ingenieros ambientales, ni tampoco especializados
en este tema en esta en esta en este tema tan
preocupante y que no quiero, compañeros por favor,
compañeros, Fabian, es que me interrumpen la
intervención porque hablan muy duro, yo creo que
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ustedes también les importa el tema de
contaminación del aire porque ustedes también son
papás y lo que yo estoy diciendo o le estoy
haciendo la recomendación hoy que tenemos una nueva
persona a cargo del tema ambiental de nuestra
ciudad, es que no quiero que pase lo que ha pasado
en otras ciudades y en otras capitales del mundo y
que hoy nuestros niños sean los futuros portadores,
Dios no lo permita, del cáncer pulmonar porque está
pasando en otros países y está pasando y estamos
viendo que hace 10 años en Chile cuando se tomaban
estos temas en plenarias y en sus lideres políticos
no le prestaron atención y desafortunadamente
tenemos pacientes de 17 años con cáncer pulmonar.
En nuestra ciudad tenemos la 27 que está
supremamente congestionada y quisiera que todos nos
uniéramos con respecto a este fin y pudiéramos
hacer un debate que solamente le compete a este
tema, porque vuelvo y le repito Secretaria, mi
preocupación como mamá de dos hijos y aquí la
mayoría que son papás de niños, no queremos ver
pacientes de 17 años dentro de 10 años que tengamos
que lamentar esas consecuencias, entonces mi
llamado muy especial sé que hay muchísimos
problemas de ciudad con con tema ambiental, pero
esto es una preocupación que hoy quiero poner sobre
la mesa, porque no de verdad no queremos que las
consecuencias sean las que hablen para las
soluciones.

Muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Luisa, si
voy a pedir el respeto de cada uno de nosotros los
corporados cuando este la participación de cada uno
de ellos, como se ha hablado y se le escucha a los
demás, también todos tenemos el derecho de lo
mismo, no estamos en un colegio.

A la secretaría general y a la mesa directiva llego
la petición de un veedor para hacer una
participación, entonces voy a declarar, vamos a
declarar cesión informal, ponerlo a disposición de
los honorables concejales para que el veedor
participe por cinco minutos.

Honorables concejales ¿aprueban la sesión informal?

SECRETARIA GENERAL:

Señor presidente ha sido aprobada la sesión
informal.

INTERVENCION VEEDOR:
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Si bueno, muy buenos días, a todos los honorables
concejales de verdad que veo muchas caras nuevas y
me placer verlos, porque ustedes la mayoría no
pasan de 20, jovencitos trabajando, que buena
lección que hizo Santander con ustedes, lo felicito
de verdad trabajando en todos los temas, que días
los escuché con el alumbrado público. Bueno en
cuestión de salud yo soy veedor se salud a nivel
nacional, avalado por la personería de Bucaramanga,
amigo Nelson como le va, no no no hay palabras para
felicitar aquí al el compañero Juan José Rey, en su
función como secretario de salud, de verdad que
cogió este puestico en el tiempo con más chicharrón
no, tiempo de pandemia y se hicieron buenas
jornadas de vacunación en todos los centros de
salud, a nadie se le negó la vacuna fuera migrante,
colombiano se le colocó su vacuna, por eso hoy en
día gracias a Dios pues ya dicen que el tapaboca no
necesario en algunas partes sí, pero de verdad me
alegra tener un secretario de salud echado de la
mano, escuchaba el concejal hablando lo de las
basuras, vaya y venga, pero es que falta la cultura
ciudadana, los usuarios esperan que pase el carro
del aseo para sacar la basura o le pagan al
habitante de calle para que vaya y bote los
escombros en separador, eso se ha venido por la 45,
por la 27, sobre todo allá al lado del mercado de
las pulgas, eso de eso de verdad da vergüenza, pero
es que esperan que pase el carro y ahí si mandan a
sacar la basura, falta mucha cultura ciudadana sí.

En cuanto a la doctora de desarrollo social, muy
bien, han venido haciendo unas buenas labores y yo
le pedía a la doctora de la personería que está
encargada de de habitantes de calle, señores
concejales por favor que no se censen solamente los
habitantes de calle que hay en Quebrada Seca y en
la 30, hay habitantes de calle que viven en los
barrios y cuando un habitante de calle que vive en
un barrio se muere y no tiene familia es un
problema para allá para su medicina legal, porque
donde guardamos los cuerpos, cuando hay el contrato
cuando hay el contrato de la alcaldía con X
funeraria, pues le cubre ese servicio y cuando no
es mire a ver cómo se hace espacio en medicina
legal o si muere en el hospital, repleta la nevera
de cadáveres por qué no hay a donde cómo
sepultarlos, no hay los recursos, entonces yo si le
agradezco señores concejales, que nos colabore con
ese programa que ha venido llevando creo que
desarrollo social con alguno X funeraria para que
presten el servicio de habitante de calle, menores
de 18, adultos de 60 años en adelante, que estén
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categorizados con SISBEN 1 y 2, de antemano los
felicito señores concejales, gracias por darme el
espacio y felicitar aquí al secretario de salud y a
la doctora de la Secretaría desarrollo. Gracias

PRESIDENTE: A usted señor veedor Libardo Palencia
muchas gracias, señora secretaria para levantar la
sesión informal, hacemos el llamado a lista.

SECRETARIA GENERAL:

Señor presidente se procede al llamado a lista.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN. presente.
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO. Presente.
JAVIER AYALA MORENO: presente secretaria.
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES. presente.
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO. presente, señora
secretaria.
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ. Presente señora
secretaria.
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente señora
secretaria.
FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA. Presente señora
secretaria.
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Presente.
WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. presente señora
secretaria.
LEONARDO MANCILLA AVILA.
NELSON MANTILLA BLANCO. presente.
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.
EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. Presente y muy atento
señora secretaria.
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS.
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente.
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. presente.
ANTONIO VICENTE ZANABRIA CANCINO.

Señor presidente 16 honorables concejales han
contestado a lista, por lo tanto, hay cuórum
decisorio y deliberatorio. señor presidente.

INTERVENCION HC ROBIN HERNANDEZ: secretaria, para
registrar presencia Robin Hernández.

SECRETARIA GENERAL: Registrada la presencia.

PRESIDENTE: gracias señora secretaria, tiene el uso
de la palabra concejal Jaime Beltrán.

INTERVENCION HC TITO RANGEL: presidente Tito Rangel
presente.
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INTERVENCION HC JAIME BELTRAN:

Gracias presidente, ¿no se si me escuchan bien?
PRESIDENTE: si señor

INTERVENCION HC JAIME BELTRAN:

Gracias presidente, un saludo muy especial a todos
mis compañeros, la corporación, al concejal Fabian
Oviedo en sus cumpleaños y a todo el equipo de
trabajo de la Secretaría de salud que en este
momento acompañan al secretario en este informe tan
importante, yo he escuchado las diferentes
intervenciones creo que es uno de los temas más
importantes, no solamente por lo que representa la
Secretaría de salud para el municipio, sino por lo
que acaba de vivir el mundo frente al tema de
pandemia y todo lo que esto ha desencadenado, yo
quiero concentrarme principalmente doctor Juan José
Rey en el tema de salud mental, uno de los puntos
más críticos que dejó la pandemia y que nos ha
puesto en un escenario crítico y adverso frente a
la situación tan compleja que está viviendo no
solamente Bucaramanga, sino el mundo entero en
poder mitigar los efectos del COVID en sus
diferentes dimensiones y el tema de salud mental no
solamente tiene una arista llamada COVID, sino
también tiene un problema que viene siendo o que va
creciendo de manera significativa en el país en
especial en la región y es el tema de bullying,
matoneo, embarazos en adolescentes, psicoactivos y
demás, esto es una mezcla muy muy amplia que
tendríamos que entrar a dividirla y empezarla a
mirada de manera aislada, porque hablar de consumo
de psicoactivos y el tema de salud mental tiene
mucha relación, pero tienen aristas totalmente o
raíces totalmente distintas, de la misma manera
embarazo de adolescentes, todo el tema de
prevención y todo el componente correspondiente a
salud mental y habitantes de calle, son componentes
aislados pero lo que los une es el tema de salud
mental y en ese tema y me puse hacer un análisis no
solamente de las metas que tiene la secretaria sino
del panorama en el departamento y encuentro que el
San Camilo está colapsado, lamentablemente las
clínicas privadas en el tema de salud mental que
están colapsadas, las EPS no están respondiendo de
manera oportuna a la crisis de salud mental que
está viviendo muchas personas, de ahí el incremento
no solamente el cuadros depresivos, sino también de
suicidios en el departamento, de suicidios en el
municipio y esto nos pone en un escenario muy
complejo.
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De acuerdo al informe que acabamos de ver,
encuentro unas acciones puntuales no solamente en
el tema de salud mental, sino en el tema de
prevención y promoción, pero yo creería secretario
que de acuerdo a lo que acabamos de ver en el
informe nos quedamos demasiado cortos para la
situación que está viviendo el municipio y creería
que en aras de poder ser oportunos y efectivos en
la medida de poder atender y mitigar esta realidad,
vamos a tener que a agigantar no solamente las
acciones, los recursos y las alianzas con cada uno
de los prestadores de servicio, sino también vamos
a tener que entrar a exigirle a la Secretaría de
desarrollo social que acelere, uno: el convenio con
adulto ma, con el tema de habitante de calle y el
tema de adulto mayor, que muchos de ellos están
pasando por un tema de crisis de salud mental,
estamos viendo habitantes de calle psiquiátricos en
la calle, estamos viendo una cantidad de
situaciones o cuadros en las diferentes clínicas u
hospitales que obedecen principalmente a un tema de
salud mental y la ciudadanía no sabe cómo
atacarlas, no sabe cómo mitigarlas y no sabe cómo
responder a ellas. Entonces, para poder ser
efectivos en lo que estamos viendo y en la
realidad, porque es que cuando se hizo el plan de
desarrollo nadie calculo una pandemia, cuando se
hizo el plan de desarrollo nadie calculo que íbamos
a tener que atender el tema de salud mental como lo
estamos viviendo hoy, pues se hace necesario
ahondar los esfuerzos, ahondar los recursos y
ahondar las estrategias, para poder cerrar esa
brecha que ha dejado no solamente la pandemia, sino
toda la crisis económica, la crisis familiar, la
crisis en los jóvenes, en su proyecto de vida y
todo esto demanda acciones mucho más efectivas, más
profundas, donde no solamente ataquemos los
psicoactivos, el tema de consumo, si no ataquemos
también todo lo que esto la raíz que ha
desencadenado que los chicos terminen, porque al
final la drogadicción no es el problema, es el
resultado a otro problema o a un problema primario,
igual el tema del suicidio, nace de un problema
primario, el tema del embarazo de adolescentes nace
un problema primario, por lo tanto si podemos
atacar esos problemas Primarios desde la salud
mental, vamos a tener un desarrollo afectivo en
torno a mejorar los números de salud mental en el
municipio.

Presidente, si me da 30 segundos y cierro la idea,
porque podríamos quedarnos o he sido siempre de los
que creen que tanto la Secretaría del interior como
de salud, tienen demasiados temas conjuntos, pero
mis compañeros han expuesto diferentes diferentes



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 53

de 85

vertientes de lo que corresponde a la Secretaría de
salud en torno al tema del ambiente, en torno a los
correspondiente a los diferentes a las diferentes
aristas que que vive esta secretaria, pero yo
quiero puntualizar y cerrar Doctor Juan José Rey y
a todo su equipo de trabajo que me están escuchando
y me están viendo en este instante, que necesitamos
poner o dar la prioridad, poner en primer lugar la
crisis de salud mental que esta viviendo el
municipio y no solamente Bucaramanga, el
departamento y el país, pero si logramos atacar de
manera frontal con un poco más de esfuerzos de
recursos y articulando acciones de las diferentes
secretarías, no solamente vamos a mitigar un tema
de de más cupos en las clínicas o más programas en
las diferentes instituciones, si no vamos a poder
realmente trabajar tanto en la prevención y
promoción para disminuir los cuadros que estamos
viendo y dos poderles dar clase herramientas
necesarias a las diferentes instituciones, tanto
académicas con la Secretaría educación y el
desarrollo social con la población vulnerable las
diferentes segmentos, pero en especial que los
diferentes prestadores de servicios realmente tenga
programas eficientes y efectivos para poder ayudar
a mitigar, si tenemos una ciudad con una salud
mental sana, vamos a tener una ciudad que avance y
evoluciona rápidamente es capaz de salir
rápidamente las crisis que dejó la pandemia y están
dejando las diferentes crisis alrededor de ellas.

Doctor Juan José, espero es que nos ayude a trazar
esa ruta y que lo podamos acompañar en ella, para
poder ver los resultados que creemos en algo tan
inesperado cómo fue la pandemia, gracias
presidente.

PRESIDENTE: Con gusto concejal Jaime Beltrán, tiene
el uso de la palabra concejal Antonio.

INTERVENCION HC ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:

Gracias presidente, saludo para mis compañeros,
igualmente para el doctor Juan José escuchamos
atentamente el informe que nos ha presentado, un
informe completamente, amplio 520 folios y
consideramos que la salud pública y ambiente está
en buenas manos, conocemos de su capacidad, de su
profesionalismo, que a lo largo de tantos años en
la vida pública Bucaramanga puede estar segura de
que los resultados pueden ser los mejores. No
obstante pues se presentan situaciones difíciles en
la ciudad, me sumo a petición del compañero Chumi
Castañeda, hay que reconocer que la ciudad está
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sucia, que el proceso de recolección de basura es
un tema supremamente complejo y que directamente
genera focos de salud pública, de manera pues que
en ese trabajo transversal que se hace en las
diferentes secretarías, usted tiene que ser pilar
fundamental con Helbert Panqueva que está hoy por
hoy dirigiendo los destinos de la empresa de aseo
de Bucaramanga para que corrijan esta falencia que
está viviendo nuestra ciudad en todos los sectores,
en todas las comunas, quería también referirme al
tema de las auditorías creo que con toda la acción
que hace usted como secretario de salud, Las
auditorías que se realizan en las EPS, en las IPS,
se pudo en las evaluaciones que se hacen se pudo
detectar las falencias y ese fue el resultado de la
liquidación de Coomeva iniciando el año 2022.
Solicitarle también que, en el próximo informe por
favor, los anexos que vienen en el tema jurídico y
legibles, me parece a mí que este tema es un tema
que merece toda la atención dado que el fallo de
estas de estos procesos jurídicos que tiene la
Secretaría de salud puede poner en riesgo los
recursos públicos que tan escasos son para
satisfacer y para solucionar tantos problemas que
tiene nuestra ciudad en materia de salud pública.

A la doctora Aura pues darle la bienvenida y
decirle y recomendarle pues que estuvimos atentos a
la lectura, prácticamente fue una lectura de su
informe y nos dice que en materia de calidad del
aire se han instalado cuatro sensores en cuatros
puntos importantes de la ciudad, pero dio lectura y
necesitamos que en el próximo informe nos nos nos
diga cuál ha sido cuál han sido los recursos
invertidos en este proceso para mejorar la calidad
del aire en Colorado, es en Miraflores, el
Instituto municipal de cultura y en alcaldía de
Bucaramanga, si importante que nos diga qué
recursos se han invertido y cuál ha sido el alcance
de este tema tan importante que es velar por la
calidad del aire y decirle autor Juan José que el
año pasado el Consejo de Bucaramanga aprobó la
política pública el acuerdo número 011, por medio
del cual se implementan las certificaciones de
discapacidad y el registro de localización y
caracterización de las personas con discapacidad,
preguntarle si esta política pública ha sido
herramienta para la gestión que usted viene
desarrollando como secretario de salud o de lo
contrario esta política pública estará archivada en
el consejo en los archivos del Concejo Bucaramanga,
propósito de estas políticas públicas es entregarle
a los secretarios de despacho herramientas que le
permitan ofrecerle a la comunidad y en este caso
especial a la población con discapacidad que haya
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más cobertura, más eficiencia y más eficacia en la
prestación del servicio con la población en
referencia.

Presidente por el uso de la palabra, muchas
gracias.

PRESIDENTE: con gusto concejal Antonio, tiene el
uso de la palabra concejal Tito Rangel.

INTERVENCION HC TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:

Residente muchas gracias, buenos día, un saludo
especial a los compañeros, al secretario, al
subsecretario también bienvenidos al consejo, bueno
quiero quiero hacer referencia a un par de cosas
presidente, primero tiene que ver con un plan de
auditorías de las clínicas, ese plan de auditorías
que la Secretaría de salud hace como evaluación a
las Clínica del municipio, no, se llama plan de
auditorías, al hospital, al ESE de ISABU y en
cuanto específicamente a la visitas realizadas en
el cuarto trimestre año pasado, a la ESE ISABU,
dice que se evidenció un incumplimiento del
criterio nueve, que es las barreras de acceso
telefónico para la solicitud de citas de medicina
General, odontológica y especialidades con agendas
cerradas, y aquí hablan de que se evidencia un
incumplimiento de estas rutas, en el servicio
digamos de acceso para los ciudadanos, secretario
en la valuación queda ahí la calificación es
aceptable dice ahí y creo que estas falencia que es
referente a la humanidad en el servicio de
urgencias, creo que es algo que debe ser un reto
para esta administración, debe ser un reto para
usted en esta asignación que recibido, porque la
atención al cliente hoy por hoy debe ser la
fortaleza y no puede seguir siendo una debilidad,
el hospital, cualquier centro médico donde se
atiendan nuestros ciudadanos, debe ser una atención
óptima y no sé qué estrategias usted va a poder
plantear en la capacitación de nuestra gente, en la
atención al cliente, todo lo que tiene que ver con
la agenda de citas por favor, todo el tema atención
en la agenda de Cita es un tema que a nivel de país
hay una queja y una crisis total, pero qué bueno
que podamos ser Bucaramanga un ejemplo en todo lo
que tiene que ver con atención al Cliente para
agendamiento de citas y atención en general, la
humanidad en el servicio requiere acciones
contundentes, planes de mejora, para que dotemos al
personal, para que tengamos una experiencia al
usuario diferente, quiero invitarlo a que mejoremos
ese indicador secretario, quiero invitarlo a que en
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los próximos, informes en las próximas auditorías
usted pueda presentarle el consejo una mejor
noticia de avance desde luego, porque si nosotros
activamos estas acciones de mejoramiento, creamos
en las mejores condiciones y hacemos que en el
usuario tenga una experiencia de atención
diferente, creo que vamos a tener un avance, no
solo humanizar el servicio, sino dignificar nuestro
ciudadano es muy importante este primer tema.

Con respecto al tema de atenciones de defensoría
del usuario, no, de la Secretaría de salud de
ambiente, se cuenta con una oficina de atención a
la comunidad que está en el CAME, eso es bueno,
pero creo que la ciudad no conoce esta oficina, en
materia de defensoría del del usuario necesitamos
tener una acción contundente secretario y no sé si
pudiéramos estar haciendo algunas campañas donde en
los diferentes centros de atención tengamos
representación de esa oficina, porque hay gente que
no tiene tiempo ni recursos, u otros que ni saben
que existe oficina para ir a dar un reclamo una
observación, finalmente es lo que nos permite
mejorar, por qué no llevar esa oficina del CAME,
una oficina presencial en los centros de atención
donde los usuarios nos puedan dejar sus
comentarios, por qué no Virtualizar esa oficina y
permitir que la gente conozca estos atenciones o
estos canales de atención a través de canales
digitales, ese es mi segundo punto mi segunda
pregunta, ¿qué podemos hacer para mejorar este
canal de Atención que tenemos ahí en el CAME en el
CAME?

Tercero, con respecto al tema de salud mental pues
ya compañeros han hablado no que redundar, pero yo
sí quiero decir algo, cuando hablamos por ejemplo
de 172 casos conocidos de intento de suicidio, de
los que se conocen por ejemplo, es un es un número
importante que nos permitiría como muestra tener
una profundización del problema, pero yo no puedo
encontrar en el informe un tema claro acerca un
informe acerca de las causas, algo que profundice
la crisis desde la causa, desde el trasfondo de
esta situación, algunos dirán que es porque la
pandemia, bueno la pandemia pudo haber sido un
detonante, pero hay unas causas mucho más
profundos, que bueno que la Secretaría de salud en
este año le pudiera entregar, presidente un minuto
por favor.

PRESIDENTE: Continue concejal.

Gracias, secretario qué tal si le entregamos a la
ciudad un informe concreto, no solamente números,
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si no le podemos decir a la ciudad, mira estas son
una de las causas, hemos estudiado los 172 casos
conocidos por psicólogos, sociólogos y hemos podido
evidenciar las causas, entonces qué tal si tenemos
algunos instrumentos de identificación,
caracterización, así es que podemos realmente
secretario mitigar este este problema, conociéndolo
desde su base.

Mi tercer punto es, ¿tienes para este año un plan
de profundización y de caracterización o no? y para
terminar presidente, secretario, con respecto al
tema de ambiente para el subsecretario ambiente, el
plan de gestión integral, el PGIRS, se actualizó y
se publicó en Enero de este año, no, pero ahí vemos
un faltante importante que tiene que ver con
acciones puntuales para el fortalecimiento de las
cooperativas de reciclaje, nosotros subsecretario
tenemos un proyecto de reciclaje, salió hace unos
años una norma, una ley que hoy por hoy no se
cumple, hoy la gente se le olvidó reciclar se le
olvidó separar desde la Fuente en Bucaramanga y
hemos retrocedido los últimos años en vez de
avanzar, yo quiero preguntarle al subsecretario,
¿cuáles han sido? o ¿cuáles van a ser? las acciones
puntuales para fortalecer las cooperativas de
reciclaje primero en temas de tecnología
transporte, eficiencia, por lo menos de recogerlas,
de socialización, de conocerlas, posicionamiento en
el mercado, que vamos hacer, porque creo que el
tema reciclaje necesitamos hacerlo en equipo en
equipo, teniendo en cuenta estas asociaciones del
reciclaje y termino diciendo a nivel de ambiente el
tema del censo arbóreo, nuestro censo arbóreo es
del 2017, esa es nuestra última información, y qué
importante sería actualizar ese censo secretario,
en el acuerdo 005 que nosotros pudimos aprobar aquí
en el Consejo, hablamos de mantener un censo
arbóreo, me gustaría que este año podamos avanzar
con eta actualización y que sea periódico que
cuidemos nuestros árboles, ya no más accidentes, el
año pasado hubieron muertes, árboles que se caen,
árboles que se dañan y no lo estamos administrando
y además tenemos un compromiso en ese plan de
manejo silvicultural, porque Bucaramanga es la
ciudad de los parques, en las ciudad bonita y no
podemos perder nuestra identidad, en materia de
Árboles estamos quedado y es muy importante que
podamos avanzar con esa situación y me gustaría
saber qué opina subsecretario respecto a este tema.

Estos son mis cinco temas, preguntas presidente,
secretario, muchas gracias, Dios los bendiga.
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PRESIDENTE: con gusto concejal Tito, muchas
gracias, tiene el uso de la palabra concejal Parra.

INTERVENCION HC CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:

Quiero ser muy puntual, quiero preguntar por dos
cosas en concreto, la primera, sobre plan de
intervención colectivas, después de este debate
digamos del debate que nosotros hicimos acá
quedaron dos compromisos, uno el del mejoramiento
indicadores sobre el pick, digamos en la
profundidad y en especial que dejáramos de tener
indicadores de medio, de alcance, cosas como las
vistas en Facebook Live, cosas de esas, entonces
quisiera preguntarle, ¿cuál ha sido el proceso
digamos de mejoría de esos indicadores? por un
lado, por el otro la segunda conclusión fue que, la
reglamentación del plan intervenciones colectivas
nos permite establecer esfuerzos conjuntos
metropolitanos, desde la perspectiva digamos de la
necesidad de integración Metropolitana de
dinstintos, de distintas necesidades en seguridad,
en calidad del aire, bueno en muchos esfuerzos,
pero uno de ellos de salud y el caso digamos de
enfermedades que nosotros no ganamos nada nosotros
atendiendo de manera aislada, si nosotros digamos
tenemos un brote de dengue en Florida es lo mismo
que si lo tuviéramos acá, entonces también quisiera
preguntarle, porque esfuerzo se ha establecido en
ese camino, de lograr una integración Metropolitana
del plan de intervención colectivos y a la
subsecretaría medioambiente quisiera preguntarles,
nosotros aquí bueno por dos años hemos estado
luchando por algo muy simple que es la reducción de
plástico de un solo uso en la administración
pública, tenía entendido que ya había una
reglamentación lista de cuenta que el acuerdo que
permitía hacerlo en el consejo bueno es una
polémica, un lio, negado tres veces, embolatado,
bueno quisiera saber si esa reglamentación ya se
aprobó o cuál es el estado y dentro de esa
reglamentación había un punto También por el cual
nosotros hemos ido hemos luchado, que es la la
coordinación de precios, o establecer una mesa para
la divulgación de precios sobre el material
aprovechable en conjunto con el sector privado y
con las organizaciones de recicladores, quisiera
preguntarle por esa iniciativa digamos en que va,
también de manera que nosotros podamos fortalecer
el mercado del material aprovechable, en especial
en el ámbito local, esas son las tres cosas que
quisiera preguntar, muchas gracias presidente.
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PRESIDENTE: Con gusto concejal Carlos Parra, tiene
el uso de la palabra el doctor Juan José Rey.

INTERVENCIÓN DOCTOR JUAN JOSE REY:

Bueno muchas gracias, en primer lugar pues
agradecerles a todos por la atención la revisión y
el estudio juicioso, son sesiones muy importantes
para uno en administración poder recibir las
recomendaciones, las inquietudes y obviamente una
retroalimentación que para uno es muy importante en
la revisión de todo el plan ejecutivo que llevamos
en la Secretaría de salud, me voy a permitir
responder uno a uno las inquietudes y le pediré al
doctor le pediré el favor con la venia de la mesa
directiva, que permitan que la doctora Laura
Carolina responda los temas de ambiente, bueno en
primer lugar para la concejala Silvia, si
efectivamente con la iniciativa del Consejo se
aprobó el presupuesto para la compra de los
móviles, es un presupuesto que no teníamos en los
primeros dos años del gobierno ya el presupuesto
1022 contempla 600 millones de pesos para comprar
dos móviles rurales, estamos desarrollando el
proyecto para radicarlo en planeación, hemos venido
trabajando con el Instituto de salud de Bucaramanga
quien va a ser el operador de estas móviles,
obviamente como quiera que nuestra ESE, una cosa
quería informarles, nosotros hemos estado con el
ISABU trabajando sobre la posibilidad de tener una
móvil estilo furgón que tiene dos consultorios, uno
médico y uno odontológico y tenemos una dificultad
porque en algunas de nuestras veredas, casi que los
tres corregimientos pero más en el corrimiento
tres, tenemos una dificultades serias para el
ingreso de este tipo de vehículos tan grandes, lo
más lo más probable es que en el proyecto nosotros
radiquemos una móvil tipo furgón y tengamos que
seguir contando con una móvil más tipo camioneta
que lleve Equipos que es un desarmables, Eso ya lo
hemos venido socializando incluso con las mismas
comunidades rurales, quienes han estado de acuerdo
por la imposibilidad de que podamos en estos
terrenos a veces tan difíciles comprar un camión
que no podamos llevar a las veredas después, eso
sería algo que no queremos.

Si estaba aquí por el chat revisando con mi equipo,
nosotros el informe del todos los anexos los
enviamos por We Transfer, pero si me voy a poner a
la tarea, ni más faltaba de que los podamos
compilar en un CD para enviárselo a la Secretaria,
para que se tengan todos los anexos, de todas
maneras en materia de contratación, obviamente todo
fue exportado del mismo sistema financiero de cada
registro que se encuentra en secop 2, que también
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es un sistema completamente público para
seguimiento de cualquier tema jurídico pero lo
vamos a enviar completo también a través de un CD
para que tengan fácil acceso.

Si tengo alguna supervisión en la Secretaría de
salud desafortunadamente cuenta con muy poca gente
planta, en el área de salud pública prácticamente
hay 4 o 5 personas que pueden llevar a cabo esas
labores de supervisión y parece pues que es también
parte del ejercicio de ser solidario con mis
compañeros y poder no en la cantidad que pueden
tener otros funcionarios, pero si puede hacer el
parte de un buen liderazgo ejecutivo hacer las
cosas que también hacen toda la gente del equipo.

Si estoy un poquito sorprendido digamos, no tengo
en mi cabeza y lo corrobore con mi jurídico
nosotros no nunca se suspendió el contrato de
comunicaciones, no sé esa información honorable
Silvia, yo firme el contrato hay un, una
normatividad en la alcaldía, ese contrato fue un
contrato de plan de medios, en el que concurrimos
varias secretarías cada una puso su aporte, sin
embargo la resolución de alcaldía dice que la
secretaria que pone más aporte es la que tiene que
digamos llevar a cabo la firma del contrato, por
eso aparece mi firma pero ahí está interior están
otras Secretaria, dado digamos que si existe esa
creo yo buena costumbre en esta administración de
que cuando los temas son transversales pues unamos
esfuerzos buscando también mejora los temas de
economía etc. pero el contrato nunca se suspendió,
el contrato en este momento está en proceso de
liquidación, el contrato finalizó en diciembre y lo
estamos liquidando y específicamente hemos tenido
no un inconveniente, pero es una observación que
hice yo, es que el informe final tiene que tener el
detalle de que dé cuenta acá cada una de las
secretarias que aportó, pero repito el contrato no
fue suspendido. Por el contrato de La unidad de
bienestar Animal, si debo decirle que la ejecución
firma, toda la actividad pre contractual,
contractual de ese contrato está en manos de la
Secretaría infraestructura y en ese sentido la
suspensión de contratos una decisión ejecutiva de
mi compañero de infraestructura, nosotros si bien
es la meta que tenemos esa meta en el plan de
desarrollo del punto de estar contractual, no somos
Lola Secretaria que está haciendo el contrato, le
hacemos si obviamente el seguimiento debido a que
tiene una meta del plan de desarrollo que ser parte
de nuestra Secretaria, en conclusión no recuerdo
haber suspendido contrato alguno en mi
administración.
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Al concejal Francisco, si, importante ese tema yo
lo mencioné con respecto a los refuerzos, nos
quedan y especialmente a la población a la que más
debemos llegar es a la población mayor de 50 años,
que es la población que puede llegar a tener
problemas inmunológicos el la carga anticuerpos
después de cuatro meses se puede bajar, vamos a
seguir trabajando el plan de vacunación lo tenemos
que mantenernos, nos, faltan 73.000 bumangueses
mayores de 50 años por el refuerzo, si vamos en un
55 % de la cobertura en ellos, baja, deberíamos
tenerlos a todos, ¿qué venimos haciendo? ¿qué plan
venimos haciendo?, recuerden ustedes que en materia
vacunación hay un socio que tiene la administración
que son las EPS porque ellos tiene sus afiliados,
nosotros hemos venido reuniéndolas permanentemente,
incluso en compañía de la delegada de la
superintendencia nacional de salud aquí en
Bucaramanga, invitamos a la Procuraduría para
decirles, vea señores este es un tema donde ustedes
tienen que comprometerse, cogemos la base de datos
porque como ellos ya se han puesto dos dosis pues
los conocemos, sabemos quiénes son, en qué puesto
fue que se puso la vacuna, que Vacuna se puso,,
tenemos unas bases de datos que les enviamos
quincenalmente y le decimos, miren señores de la
nueva EPS, señores Coosalud, usted tiene estos 5000
afiliados que ya fueron a vacunarse y no
regresaron, les estamos haciendo seguimiento
individualizado, obviamente hay muchas personas hay
hay, aquí hay varias cosas que hemos querido
empezar como a trabajar. Una es que el tema de la
vacunación debemos también volverlo un poco más
Metropolitana, porque hay mucha movilidad sí, de
gente que no vive acá que viene a vacunarse acá y
viceversa, incluso el gobernador después de que se
dio la noticia de que Bucaramanga se quitara el
tapabocas, dijo que quería hacer el análisis de
toda el área metropolitana y efectivamente el área
metropolitana en su conjunto con las buenas
coberturas de Bucaramanga arrastro la vacunación de
cobertura de esquemas completo del área 70 y por
eso se pudo tomar decisión en todo el área
metropolitana, nosotros le hemos pedido a la
gobernación que nos de las bases de datos del
PAIWEB, para mirar cuantos de esos bumangueses que
no se han puesto su refuerzo de pronto se lo
colocaron en Florida o en Girón y poder tener una
información compartida que nos permita tener una
cobertura un poquito más verídica de todas las
cosas, pero igual seguiremos llamando a estas
personas en el uno a uno, seguiremos teniendo
nuestros puntos de vacunación, a veces tenemos
dificultades con los biológicos, esta semana
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esperemos que no lleguemos moderna otra vez
llevamos 15 días sin moderna porque se acaba en el
país y hay gente que le gusta moderna, actualmente
tenemos Pfizer y Sinovac para los niños, pero nos
falta moderna y nos falta Jansen que nos van a
entregar también esta semana, ya vamos en 84 % de
segundas dosis y aspiramos llegar al 90 % en lo que
resta del mes de marzo y abril, esa es la meta que
tenemos y obviamente en primera dosis llevamos el
97 %, pronto llegaremos al 600.000 bumangueses con
al menos una dosis que creo que es un una Cifra
bien importante, sí debemos continuar…

INTERVENCION HC FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA:

Presidente, que pena un segundo.

PRESIDENTE: ¿Cuál es la moción?

INTERVENCION HC FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA:

No, no es una moción, es solo para pedirle o sea de
tercera solo va el 55%? Era para eso.

INTERVENCIÓN DOCTOR JUAN JOSE REY: Si señor sí
señor sí señor.

En el tema del carnet, incluso con la Secretaría
del interior hemos tenido reuniones tenemos toda la
semanas pero detectamos incluso carnet
falsificados, a una IPS que le robaron el año
pasado un sello y empezaron a falsificarlo, eso
también lo hemos venido trabajando con la misma
SIJIN y y tenemos pues muchas repito
irregularidades en la gente muchas detectamos,
muchas detectamos, muchas denunciamos y vamos a
seguir nosotros atentos en los sitios buscando que
los administradores, que los dueños de los
establecimientos exijan el carnet, siempre les
pedimos que lo hagan en conjunto con la cédula,
algunos establecimientos son serios, están
comprometidos, otros no, estamos muy encima de
ellos y vamos a seguirlo haciendo, por eso les
decía yo que el equipo de vigilancia de COVID
mientras dure la emergencia sanitaria va a
permanecer, tenemos una programación como yo le
decía ya hemos hecho más de 3000 visitas a
establecimientos, pero si estoy de acuerdo en que
no no digamos especialmente en la juventud, ellos
se buscan sus mañas y sus cosas ahí vamos a tener
que seguir muy atentos, el trabajo tiene que ser
coordinado con las autoridades también de Policía.

El tema del centro de salud Morrorico me parece que
yo tomo nota concejal si en algunas ocasiones y es
una solicitud de la comunidad, entre otras cosas
porque por ejemplo, hay dificultades enormes, allá
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hay hay muy pocos baños por ejemplo y no puede la
administración construir o hacer nada porque pues
estamos de Arriendo, hay que mirar con
especialmente espacio público como nos puede ayudar
para empezar a hacer todas las gestiones, con
Manuel Rodríguez venía trabajando ese tema ahora
con el nuevo director del DADEP me comprometo a
retomar este tema a ver qué resultado le puedo
tener.

El señor presidente del Consejo, este tema que me
lo ha mencionado en dos ocasiones del tema el
embarazo en habitantes de calle, tema muy
importante, he pedido información puntual, nosotros
vamos a iniciar dos cosas en concreto y yo voy a
meterlo dentro de mis indicadores para hacer
seguimiento estricto con la fundación consentidos
tenemos ya un plan de trabajo para hacer
intervención en la estrategia que ellos tienen, en
donde hay una demanda de atención de una cantidad
importante de los habitantes de calle que están
censados en Bucaramanga, poder empezar a
desarrollar unas actividades mucho más programática
digo yo, mucho más concretas con respecto a la
intervención en lo que tiene que ver a salud sexual
y reproductiva en la mujer habitante de calle,
ahora si digamos tenemos tenemos en en el panorama
que advertir que si bien es cierto vamos a estar
trabajando en orientación, en capacitación y la
forma como igualmente nosotros podemos orientar a
estas mujeres, no lo no lo vamos a poder obligar,
eso creo que también ya lo habíamos, pero vamos a
estar trabajando en incluso voy a concertar dentro
del TIC de este año que el ISABU también se
compromete a tener una meta específica de
intervención.

Ahora como sucede en los en los temas por ejemplo
intento de suicidio o las personas que quieren ya
entrar a un programa de planificación específico,
ya individualmente esas atenciones los tienen que
hacer las EPS a través de su red, pero lo que
tienen que hacer uno es vigilar que haya llegado,
que se haya hecho la demanda el caso, que se haya
atendido la solicitud, entonces va a estar dentro
de los indicadores.

Con el puesto de salud Santa Rita, conversaré con
el secretario infraestructura, la verdad nosotros
le hemos venido apuntando y hemos socializado con
las comunidades rurales el tema de que si tenemos
dos móviles bien dotaditas y montamos un programa,
un cronograma semanal podamos nosotros atender muy
bien las veredas pero a través del programa móvil,
a mí me preocupa en la medida en que tenemos
infraestructura en las comunidades rurales, que no
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tengamos como darles a esas infraestructuras vida,
que no podemos tener allá el personal entonces
construimos, dejamos cerrado, se envejece, después
la comunidad empieza decir que porque si le puse
hoy en un centro no le ponen ahí el médico?,
entonces no no creo que financieramente podamos
sostenerlo, por eso yo he estado más trabajando en
que las comunidades nos reciban y podamos
atenderles muy bien con 2 unidades, con una muy
buena periodicidad y programando muy bien la agenda
de enfermería, medicina, ontología, con estas
móviles rurales.

En lo que tiene que ver con los discapacitados, sí
señor, primero que todo se hizo un convenio yo no
puedo como secretario de salud pagarle al ISABU por
vacunar por que digamos el mismo ministerio incluso
está pagando por la vacunación del COVID una plata,
lo que sí puedo es fortalecer la promoción de la
vacunación y ese convenio lo hicimos con el ISABU,
yo me comprometo a enviarle la copia de convenio
que se hizo durante el último semestre, con el cual
logramos avanzar terriblemente en muchos temas de
vacunación.

Y el tema de de los discapacitados, claro que lo
tuvimos lo tuvimos en cuenta, aquí me mandaron un
un pantallazo del informe, incluso está en la
página 257 del informe y tenemos alrededor de 1700
discapacitados que lograron acceder al programa
vacunación de ellos y esto tenemos también informe
puntual hay 55 discapacitados, puede ser una cifra
que de pronto suene poca, pero son 55
discapacitados que fuimos a buscarlos a donde
estuvieron y fueron los que digamos identificamos,
nos llamaron, mire tengo esta persona no la podemos
sacar etc. etc. son 55 que bueno en en eso honra
también el compromiso honorable concejal que que
que le hice y que en eso estuvimos atentos.

A la concejala Marina…

INTERVENCION HC CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO:

Presidente para una moción.

PRESIDENTE: ¿Cuál es la moción concejal Barajas?

INTERVENCION HC CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO:

Para declarar sesión permanente señor presidente.

PRESIDENTE: Gracias concejal Barajas, honorables
concejales ¿aprueban la sesión permanente?

SECRETARIA GENERAL: Señor presidente, ha sido
aprobada la sesión permanente.

INTERVENCIÓN DOCTOR JUAN JOSE REY:
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Bien, si señora vamos a estar en el en el informe
de estas inquietudes, enviándole un explicativo
sobre estos criterios que manejamos, yo creo que en
materia de auditoría hemos venido avanzando pero
falta, porque cuando uno pone casi 220.000 millones
de pesos en en manos de los EPS para que atiendan
204.000 pobres de Bucaramanga en Salud, pues tiene
que tener un programa de auditoría mucho más
fuerte, es lo que he avizorado y precisamente este
año vamos a montar unos proyectos de recursos de
inspección, vigilancia y control, para mejorar la
presencia de la Secretaría tanto en EPS como IPS,
pero vamos a estar haciéndole un seguimiento más
estricto a todos estos temas de las quejas,
especialmente en el criterio 14, yo le voy a mandar
un informe explicativo más exhaustivo de esos
criterios.

Con el tema de los migrantes hay una cosa que es
muy importante si usted revisan el presupuesto que
nos aprobaron, el presupuesto de salud de
Bucaramanga del régimen subsidiado pasa a los
240.000 millones, es decir plata tenemos y eso no
es una plata que coloque el municipio sino ustedes
saben, la salud del régimen subsidiado nosotros
tenemos una distribución de recursos del sistema en
el general de participaciones sí, pero hay una gran
cofinanciación de la nación a través del Fosyga y
los recursos los maneja la ADRES, incluso son sin
situación de fondos, pero si tenemos nosotros
alrededor de 244.000 millones para el régimen
subsidiado, ahí está la plata para que los
migrantes tengan acceso a la Seguridad Social,
ustedes saben que una un UPC hoy vale alrededor de
1 millón de pesos, entonces tenemos como albergar
15.000 nuevos afiliados a la Seguridad Social, el
presupuesto Bucaramanga los tiene y si no los
gastamos pues la ADRES se queda con ellos entonces,
cuál es el oficio que tenemos que tener nosotros,
buscar gente no afiliada y afiliarla, eso eso es la
tarea más importante que tenemos que seguir
teniendo en el aseguramiento, repito especialmente
porque los recursos para pagar esa afiliación ya
están en el presupuesto de Bucaramanga y los
reconoce la nación, hay que aprovechar esa platica.

Con los temas de la salud mental, les decía yo, es
el principal problema comparto plenamente las
observaciones que han hecho varios concejales,
especialmente el concejal Jaime Beltrán, realmente
he venido trabajando con un equipo de psicólogos,
ya tenemos el borrador como les comentaba el
proyecto de acuerdo, pienso que los los estudios
nos nos dicen sobre las raíces de la problemática y
en este momento la causa más importante de esta



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 66

de 85

problemática está en la estructura de la
afectividad, que sobre todo se juega su papel en
los en la niñez y la juventud, la afectividad es la
dimensión olvidada de la salud mental y nosotros
tenemos que trabajar fuertemente, porque allí en el
manejo de las emociones es donde radica gran parte
de los problemas que tenemos hoy de ansiedad, de
depresión, de consumo, de violencia, de maltrato,
es la falta de la estructuración de la afectividad,
esa es digamos como el titular grande que tenemos
trabajar en esa dimensión y hay muchas estrategias
probadas que queremos fortalecer, pero lo que más
necesita también son recursos aquí ustedes van a
estar revisando las adiciones el proyecto de
acuerdo de promoción de la afectividad que queremos
traer con los concejales Ávila y Rangel y les vamos
a pedir ese gran favor de que nos acompañen que nos
respalde porque en la puesta de salud mental tiene
que ser una puesta muy muy importante en
Bucaramanga, aunque sabemos que esto es un tema que
traspasa obviamente las fronteras y que es un
problema social muy importante en este momento.

Al concejal Cristian, las obras de infraestructura,
¿cuál es el plan que tenemos?, presentamos en dos
ocasiones, hemos ido al ministerio recientemente a
buscar la manera de que logremos destrabar el tema
de las UIMIST, la UIMIST tiene tiene un problema
que todavía no se ha solucionado del todo y es que
la UIMIST se dimensiona como una institución de
mediana complejidad, mediana complejidad es cuando
usted tiene las especialidades básicas que es
ginecología, medicina interna, pediatría, cirugía,
ortopedia, anestesia, pero la red departamental, el
departamento de Santander no reconoce la UIMIST
como de mediana complejidad, tenemos esa dificultad
y estamos trabajando directamente con la dirección
de prestación de servicios del ministerio, con la
Secretaría departamental buscando que nos aprueben
que podamos tener una UIMIST que desarrolle
servicios de mediana complejidad, hay un contrato
que está suspendido de una un concurso de méritos
para diseñar esa UIMIST y hemos presentado al
ministerio nuestro deseo porque esa sea una obra
que financie el gobierno nacional, pero yo todavía
veo esa dificultad de que podamos aprobar por parte
del departamento en el modelo de red esa
institución del ISABU sea reconocida como mediana
complejidad.

Con el hospital local del norte, si se están
avanzando vamos a radicar ante planeación un
proyecto para la adecuación del tercer y cuarto
piso del hospital local del norte, lo más
importante que va a tener y eso ya está aprobado
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por el departamento es que podamos contar con 1
unidad de cuidados intermedios, después de la
pandemia una buena herencia con los equipos que se
adquirieron es que podemos tener unidad de cuidados
intermedios en el cuarto piso del hospital, que
fortalezcamos las áreas de cirugía, que podamos
hacerle un adecuación a esos pisos que ya llevan 22
años de servicio y no se les ha hecho una inversión
y también vamos a radicar un proyecto de dotación
de equipos biomédicos, queremos que el hospital
local del norte repito sea mucho más activo en su
portafolio en términos de cirugía y que de
soluciones también en el campo en la ortopedia y la
traumatología, que es una especialidad que nos hace
falta estamos también avanzando en la
modernización, los diseños para modernización del
centro de salud de El Rosario que es el otro centro
que está incluido dentro de esas metas de plan de
desarrollo, poder tener el centro de salud del
Rosario y obviamente la Secretaría de
infraestructura en su desarrollo en Centro vida del
barrio Antonio santos, ahí vamos a tener también un
punto de atención con consultorio médico
odontológico para responder a esa necesidad que
tiene la comunidad de Antonia santos, digamos que
en materia infraestructura esos esos son los
proyectos más importantes que estamos formulando en
este momento en planeación, trabajando muy en
equipo con el ISABU y con la Secretaría de
infraestructura, si me llevo nota concejal Cristian
y en detalle también en los próximos informes las
actividades que en materia de salud hacemos con las
trabajadoras sexuales, un tema muy importante es
que con la ayuda de un territorio y unos recursos
también de cooperación internacional, hemos podido
ser una ciudad muy ejemplar de programas
preventivos y específicamente lo que tiene que ver
con la detección temprana del VIH y somos una de
las ciudades que hay en trabajadores sexuales y
hombres que tienen sexo con hombres tenemos las
mejores intervenciones en materia de prevención.

Tengo y se los voy a enviar concejal Nelson, toda
la lista de la red que tiene Coosalud, hacemos
seguimiento también permanente Coosalud en la
empresa que más afiliados al régimen subsidiado
tienen en Bucaramanga, nosotros defendemos mucho
que las las empresas contraten al ISABU y
especialmente al hospital del Norte, sin embargo
obviamente ellos tienen todo el derecho de
contratar red privada Coosalud lo hace también y
para nosotros lo importante es que la gente cuente
con una red integral de atención.
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En lo que tiene que ver con los intentos de
suicidio de suicidio, tema que si es es uno de de
de esos indicadores punta del Iceberg de las cosas
que estamos viviendo, si efectivamente nosotros
llevamos un seguimiento estricto y también hacemos
intervenciones individualizada, sobre todo en los
intento suicido buscando que sean atendidos
prioritariamente como se hace en la red de
servicios, tenemos un total de 17 casos de intento
suicidio en el año 2021, ahí está en el informe en
mayores de 24 años, 15 intentos suicidio en la
etapa adulta y 2 en personas de adulto mayor, son
casos importantes que nos llaman la atención y que
precisamente obligan a que sigamos muy atentos a
estos temas que ustedes han venido planteando
conforme al fortalecimiento de los programas de
salud mental.

Al concejal Castañeda, pues Aura me parece muy muy
importante este debate ambiental sobre basuras ya
le Aura ahorita nos hace la la intervención.

A la concejala Luisa, si efectivamente enuncie el
tema de las filas, aunque es un buen ejemplo es que
esa foto obedece un dispensario que se llamaba
Eticos y que precisamente por esas dificultades
tuvimos nosotros una intervención incluso de mano
también de la superintendencia Eticos se cerró
cerró y en parte por todos los problemas que tenía,
pero no quiere decir que que por esa foto yo le voy
a decir que estamos ya arreglando el tema, no está
todavía es un problema que tenemos que seguir
trabajando y espero en los próximos informes
entregarle buenos resultados.

Al aconseja Jaime Beltrán, como le decía ahorita
identificarme plenamente con su intervención, con
el problema, lo mismo que el concejal Tito Rangel,
es un problema muy serio, yo repito, aspiro estar
aquí presentándoles la estrategia que estamos
montando decirles que si queremos montarla de una
manera interdisciplinar, es decir aquí tenemos que
jugárnosla con desarrollo, con cultura, con
deporte, con educación, con el con el interior, que
maneja todos estos temas de convivencia hemos
tenido varias reuniones y estaremos aquí
presentando los temas para que ustedes también nos
aporten y podamos entregarle a la ciudad una
estrategia mucho más fuerte, buscarle los recursos,
pedir el acompañamiento de las universidades
también, los programas que tienen programas como
psicología que se vuelven un talento humano
fundamental que nos ayuden a trabajar este tema,
nos hace mucha falta también seguir fortalecimiento
el tema institucional, es esto totalmente cierto el
colapso de las instituciones que ofrecen servicios
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de salud mental y en eso tenemos nosotros que
propiciar el desarrollo demás instituciones que
atiendan esta problemática, no solamente en el tema
de las adicciones sino otra serie de problemas muy
serios que tenemos de trastornos alimentarios, de
depresión y obviamente en los colegios que se nos
vienen presentando tantas dificultades relacionadas
precisamente con la convivencia, con el matoneo,
con el acoso sexual.

Concejal Antonio, como le decía también a la señora
concejala Marina, este tema de las auditorías que
ha sido algo que usted ha tenido muy en su cabeza y
lo ha venido liderando vamos a seguir trabajando y
fortalecer esta área, repito, la Secretaría pone
mucha plata en las EPS y tenemos que buscar que esa
platica sirva para atender bien a la gente, también
estaremos anexándole el CD con los aspectos
jurídicos para la revisión de ustedes, la política
de discapacidad quiero decir señor concejal, que si
ha tenido su impacto, nos falta mucho pero gracias
a esa política nosotros ya desde el año pasado
venimos haciendo las certificaciones, llevamos al
cierre del año 2021 2523 discapacitados que cuentan
con su certificación oficial, nosotros las tenemos
que contratar con terceros que hayan sido
certificados por la Secretaría departamental, el
hospital psiquiátrico San Camilo y el ISABU están
autorizados por el departamento para llevar a cabo
la evaluación y calificación de la discapacidad,
pero sabemos que tenemos por lo menos más de 20.000
solicitudes que pueden llegar a a darse osea es es
una cosa monstruosa, de todas maneras y quiero
decirle que en este momento el día jueves nos
entregan un CDP por 40 millones, para sacar a
contratar este servicio, nos va alcanzando pero ahí
vamos buscándole platica para poder atender esta
demanda, pero voy a estar muy atento también a esa
a ese interés que usted tiene, porque esa política
pueda demostrar Dios quiera mucho más, mucho más
personas que nosotros podamos ayudarlo.

Al concejal Tito, me llevo también esta inquietud
sobre la humanización de los servicios, es un tema
que estaba antes de la pandemia muy muy en boga,
creo que la pandemia Eclipso esta solicitud que se
venía haciendo al sector salud de trabajar de una
manera más humana, claro hay que también hacer el
reconocimiento a la red de que en estas IPS y en
estos servicio de urgencias quizás fue donde más se
vivió este drama no, de atender tanta gente tanta
gente que murió, tanta gente que necesitaba una
UCI, creo que nuestros médicos, enfermeras y todo
el personal de salud pues ha tenido en los últimos
años un gran reconocimiento, pero hay que volver
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otra vez a colocar estos temas y precisamente parte
de de de ser deshumanizados, también tiene que ver
con esto que vengo yo colocando sobre la mesa que
hay que llevarlo a todos los sectores, el tema de
la estructuración de nuestra afectividad como
tratamos la gente como tenemos nosotros la
posibilidad de mejorar el autoestima y el bienestar
por ejemplo el personal de salud, es un tema que me
llevo también aquí para incluirlo en la agenda y
creo que estoy de acuerdo en que hay que mejorar la
visibilidad de la oficina atención ciudadana, yo
incluso cuando cuando lo tenga un poquito más
estructurado se los se los presento pero tengo la
visión de que la defensoría del usuario debe tener
un sistema en red, de fácil acceso, es como si uno
cuando uno tuviese un problema de salud que no lo
atienden, que tiene una certificación o una
autorización que no se la dan, pudiese uno cargar
una y meterse y y es pinchar un botón y tener ayuda
no no no debería la gente tener que venir a la
oficina hasta acá, eso ya es una barrera porque
igual hay mucha gente que no sabe que existe o que
no tiene cómo llegar hasta la alcaldía, entonces
debería estar un poquito más el acceso de la gente,
tener la posibilidad de acceder a un acompañamiento
a una orientación a una defensa como ciudadano de
este tema, son son muchas las las quejas yo
personalmente mi teléfono recibo diariamente
llamadas de mucha gente, sobre todo buscando eso,
un favor y eso no es un favor eso es un derecho que
tiene la gente, que lo atiendan rápido que lo
remitan, que le consigan una cama, que tantas cosas
que todos los días se dan y me parece que un buen
programa que estamos diseñando es poder tener como
esa oficina de atención ciudadana portátil, que
pueda tener acceso la gente desde su celular. Vamos
a ver, ahí les estaré contando cómo nos va con ese
tema y también reiterarle el compromiso que tenemos
con la salud mental, ya hablé de ello un poco.

Finalmente he comentarles que si efectivamente al
Carlos Parra, nosotros hicimos una restructuración
de los indicadores del PIC, compartimos plenamente
sus sugerencias y fueron en cuenta en quitarle el
protagonismo superior a actividades que por razones
de la pandemia obligaron también a desarrollar
actividades desde lo Virtual, pero nosotros
necesitamos un PIC en vivo y en directo y así lo lo
diseñamos, no lo hemos contratado este año
precisamente nos dimos a la tarea de no no no
mandarlo en vigencias futuras que hubiésemos podido
hacer, dejamos en vigencia futuras como usted lo
vieron estos elementos claros de la emergencia
sanitaria, mantener la vigilancia epidemiológica,
mantener todo el tema de inspección y vigilancia,
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toda la estrategia de la pandemia de COVID, toda
las pasamos a vigencias futuras para tener esa
actividad del 1 de enero, pero el PIC no, yo dije
prefiero no contratar el PIC en enero, no tener PIC
desde enero, pero hacerlo bien, repensarlo, hemos
trabajado fuerte en eso, en restructurar muchos
temas, incorporar nuevos contenidos y sobre todo
trabajar muchísimo estos temas de hacer presencia
en las comunidades, en los colegios, en el ámbito
familiar, porque se necesitan, ahí estaremos, en el
momento que usted también lo indiquen trayendo en
la información de obviamente no reformulamos el PIC
digamos ni en sus dimensiones porque esos están de
plan de desarrollo y del plan decenal de la salud
pública advertidos y nomás en esos aspectos de tipo
metodológico y del como y también me llevo esa
inquietud cuando yo fui secretario de salud de
Santander, trabajé fuertemente ese deseo de
Metropolitanizar muchos temas en salud, incluso
logramos especialmente para el dengue, saben saben
llegamos a ser, construimos un solo equipo de
técnicos, recogimos técnico del departamento, de
Bucaramanga, los pocos que tenía Florida,
Piedecuesta y Girón, si ellos no tenían porque las
categorías le tocar al departamento asumir y
armamos una sola agenda de visitas de técnico de
saneamiento en los barrios, existieron técnicos de
Bucaramanga haciendo saneamiento básico y
prevención del dengue, Florida, Piedecuesta, Girón
y viceversa, hasta allá llegamos a llevar la
integración, armamos un tema que se llamó la mesa
metropolitana de salud, todos los meses teníamos
una actividad, el mes de la tuberculosis, del VIH y
siempre todos integrados en las secretarías, las
cuatro secretarias de salud del área metropolitana
y la departamental, ahí necesitamos y he hablado
con Javier el secretario de salud, un liderazgo
importante del departamento que nos permita
unirnos, esos antecedentes que yo tengo del
departamento pues claro que me dicen a mí que es
supremamente pertinente que podamos hacer esa
integración, no ha sido fácil no ha sido fácil,
como le digo por ejemplo, en materia de vacunación
en algún momento yo plantee la posibilidad de
integrar las estrategias y a la hora de llegar las
vacunas y todo eso cada uno va buscando cómo cómo
coger como como como armar su estrategia, pero pero
creo que es una inquietud muy válida muy
pertinente.

Me voy a llevar esa inquietud, tenemos un
relacionamiento muy directo y permanente con Olga,
la secretaria en Florida, tenemos buena amistad
queremos por ejemplo Metropolitanizar el sistema de
emergencias médicas y que las ambulancias que que
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están un poco más organizadas acá, no sacamos nada
con que estén de puente Provenza para allá
desordenadas, eso nos genera impactos, estamos
firmando con ella un convenio a ver si logramos
organizar de una manera Metropolitana en servicio
de emergencia médicas, pero por ahí ligado a ello
nosotros pudiésemos también hacer mucho más
procesos de integración con problemas que nos
atañen a todos, esa esa es otra inquietud que que
me llevo, ojalá tengamos digamos el respaldo,
anuencia del señor secretario salud departamental,
ahorita que miramos que el COVID no nos entretenga
tanto podemos abrir esos nuevos escenarios y
trabajar mancomunadamente en otros temas. Voy a
darle la palabra doctora Aura para que responda las
inquietudes de ambiente.

INTERVENCION DRA.AURA CAROLINA PARRA MORA:

Gracias Juan José, con respecto a la pregunta de la
concejal Silvia Moreno en cuanto al censo de
caninos y felinos, nosotros trabajamos con un censo
que se realizó en el año 2019, donde se tiene
aproximadamente 110.000 animales censados y
actualmente se va a trabajar en coordinar unas
acciones de logística con instituciones
universitarias como la UCC y la UDES, para poder
tener una hoja de ruta de atención a toda la
población de caninos y felinos y poder cumplir
articuladamente con la meta del plan de desarrollo
en cuanto a vacunación y esterilización.

En cuanto a la pregunta e la inquietud del concejal
Cristian Reyes en cuanto al cumplimiento de la meta
de las esterilizaciones, en lo que va corrido de la
vigencia 2022 entre enero y febrero, se han
esterilizado 680 animales, de los cuales 363 son
caninos y felinos 317, nosotros estamos seguros que
en esta vigencia se va a cumplir con la meta que se
quiere programada entonces contamos con un buen
equipo técnico, buenos profesionales, también
contamos con el proyecto de la unidad de bienestar
animal donde los recursos que se han transferido no
solamente para la construcción de la unidad de
bienestar animal, sino también para la operación y
para la dotación, para que ella pueda funcionar
correctamente, prestar todas esas atenciones a los
animales en donde también encontramos que ahí va
haber vacunación esterilización, entonces nosotros
vamos a cumplir con esa meta, no solamente en
terminales cuatrienio, sino en la vigencia que
nosotros estamos abordando este año con con los
equipos que tenemos, tanto de profesionales como
los insumos y la logística que se está coordinando.
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Con respecto a la estrategia para atender al caso
de abandono de animales en el parque de los gatos,
nosotros contamos dentro del programa bienestar
animal con una línea atención que se articula con
la policía nacional y la Secretaría del interior,
donde se acude previa a las llamadas de los
ciudadanos o de las actividades que se hacen en
diferentes localidades, donde nosotros hacemos
atención prioritaria, se trasladan a los animales y
se les hace una atención médica especializada para
luego poder ellos entrar a un programa que nosotros
tenemos de adopta no compres y quiero volver a
casa, donde logramos que estos animales ya una vez
rehabilitados se puedan entregar en adopción y se
les pueda brindar una atención adecuada.

Con respecto a la pregunta del concejal Luis
Fernando, en cuanto al mejoramiento del corrección
de residuos sólidos, nosotros contamos y hemos
trabajado articuladamente con la EMAB, en cuanto a
la atención de puntos críticos en la ciudad, no
solamente relación especifica a la calle 36 con
carrera 15, sino todos el censo que se hizo y la
identificación de puntos críticos sumado, a la
directriz del señor alcalde de la ciudad debe estar
limpia en donde se está trabajando coordinadamente
para hacer trabajo también de educación ambiental,
para poder darles a conocer a la comunidad cuáles
son las rutas de recolección, los horarios y las
frecuencias para que no saquen en en horas que no
estén dentro de la frecuencia del horario pues lo
recibido, lo que genera no solamente una imagen
negativa la ciudad, sino también la contaminación
que hay por olores y por las enfermedades que se
pueden producir por el mal manejo de los residuos,
entonces nosotros estamos trabajando
articuladamente con la EMAB, también contamos la
subsecretaría ambiente con una cuadrilla en donde
se está haciendo limpieza puntos críticos
específicos, también este año hemos trabajado
articuladamente con la maquinaria de la Secretaría
de infraestructura, como son por ejemplo con la
volqueta y con otros que implementos para poder
nosotros hacer la limpieza, no solamente residuos
orgánicos ooo y de residuos sólidos, sino también
de materiales de construcción, que también se
vuelve pues sí como punto crítico en la ciudad.

Con respecto a la pregunta de la concejal Luisa, en
la problemática que se presenta a nivel de la
ciudad sobre la contaminación O la problemática del
aire, nosotros estamos haciendo un una formulación
de una iniciativa de compensación de emisión de
gases de efecto invernadero para la ciudad, en el
diseño de un plan que permita no solamente la
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promoción y desarrollo de la movilidad eléctrica en
el municipio, sino también vamos a formular o vamos
a tener insumos para la formulación de la política
pública ambiental en lo relacionado con la gestión
integral de calidad del aire, estamos a trabajando
con el equipo que contamos, no solamente haciendo
los operativos y los controles, articuladamente
también con la autoridad ambiental para poder
atender esa problemática pues que aborda en general
a a la comunidad.

Con respecto a la pregunta de el concejal Antonio,
bueno en cuanto a la limpieza de la ciudad en todos
los sectores por un mal manejo o disposición de
residuos, sí que se debe hacer en todas las
comunas, sumerce nos hacia una específica sobre un
informe cómo tal de los recursos invertidos de la
compra los sensores que se establecieron para hacer
control al aire, entonces el compromiso de que en
el presente en el siguiente informe que haga la
subsecretaría ambiente, presentarle directamente
como ha sido la distribución de los recursos que se
han dado para no solamente para la compra de esos
sensores, sino para toda la problemática de aire.

Con respecto a la pregunta del concejal Tito
Rangel, de la actualización del plan de gestión
integral de residuos sólidos, donde nos pregunta
acciones puntuales para las iniciativas de
reciclaje, actualmente se está realizando el censo
de recicladores de oficio, donde tenemos 10
organizaciones de recicladores y estamos en el
proceso de levantamiento de rutas de
aprovechamiento de cada una de las cooperativas que
les va a permitir a ellos fortalecerse más
económicamente. Igualmente, en el PEGIR se
contemplan dos programas en los cuales se busca
fortalecer los recicladores de oficio, la inclusión
de los recicladores de oficio y el aprovechamiento.

Con respecto al censo arbóreo, nosotros este año
tenemos la meta de realizar el censo arbóreo de la
ciudad de Bucaramanga, actualmente estamos en toda
la etapa de planificación, en la etapa pre
contractual para poder sacar el proceso que nos
permita tener y contar con el censo arbóreo en la
ciudad y no solamente con eso, sino vamos a contar
también con un software que nos va a permitir irlo
alimentando de acuerdo a la realidad en donde no
solamente se incluya y también perdón se incluyen
también todas aquellas actividades que hacen las
empresas prestadoras de servicio de aseo en cuanto
a poda y tala, en todo lo que tenga que ver también
con gestión del riesgo para contar realmente con,
saber nosotros cuánto es el censo que tenemos
actualmente en el municipio de Bucaramanga.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 75

de 85

Por último con respecto a la intervención del
concejal Carlos Parra, que me hacía una pregunta
sobre la reducción de plástico de un solo uso, el
decreto que pues desde el año pasado se había
venido trabajando en armonía con la subsecretaría
de ambiente y en la regulación de precios de
material aprovechable el mercado, para el decreto
de plástico de un solo uso, se está haciendo el
levantamiento de una línea de base de generación
dentro de la administración, que nos va a permitir
establecer los indicadores de disminución y luego
se suplirá nuevamente el trámite ante la oficina
jurídica para que se pueda sacar el decreto este
año van a venir el señor alcalde.

Para la articulación de precios se incluirá en la
primera sesión del comité de plástico de un solo
uso, que se va a desarrollar en el mes de marzo en
este año y se revisará si jurídicamente pues existe
la viabilidad como tal de poder hacer esa
articulación de precios, entonces una vez nosotros
hagamos estas dos actividades, se le informará de
forma inmediata o para que podamos hacer
articulación y trabajo como el año pasado se hizo
con la subsecretaría ambiente y la iniciativa del
concejo municipal, muchas gracias.

PRESINDENTE:

Muchas gracias al doctor Juan José Rey y a la
doctora Aura Carolina por sus respuestas al informe
y a las diferentes preguntas de los honorables
concejales. Concejal Silvia.

INTERVENCION HC SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:

Gracias, Tengo la palabra, ¿sí?

PRESINDENTE:

Si señora.

INTERVENCION HC SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:

¿Lo va a felicitar Cristian reyes? Aa ok.

Señor secretario entonces para concretar, entiendo
entonces que el contrato de comunicaciones no se
suspendió, pero entonces ese contrato ¿se realizó
con vigencias futuras? me hace la claridad.

INTERVENCION DOCTOR JUAN JOSE REY:

El contrato se ejecutó y finalizó sus actividades
en diciembre, lo que pasa es que no lo hemos
liquidado, tenemos obviamente un tiempo para
liquidarlo dado que le hemos pedido al contratista
y al supervisor que afine unos informes que como
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somos tantos subsecretarios con un mismo contrato
pues cada uno quiere tener una información
específica, es por eso que no lo hemos liquidado
pero el contrato culminó sus actividades en
diciembre y no no paso de año y el otro contrato no
no lo estoy ejecutando en la secretaría, el de la
unidad básica.

INTERVENCION HC MARINA ARÉVALO:

Presidente yo le solicité dos minuticos o un minuto
la palabra.

PRESIDENTE: Tiene un minuto concejal Marina, para
la aclaración.

INTERVENCION HC MARINA ARÉVALO:

Señor gracias, si doctor Rey, yo quería dos cositas
que tal vez se embolataron en la respuesta, la
primera si hemos gestionado y como lo hemos hecho,
recursos nacionales para atender todo esta
problemática de los migrantes, como bien lo rinde
usted en el informe, porque dado que nuestro
presupuesto los recursos asignados fueron poquitos
por razones propias entonces esa es la primera y la
segunda, si es posible pensar en la posibilidad de
un convenio de consenso entre las dos secretarias,
para con eso que usted nos anticipó y de los
programas en salud mental podamos apoyar las
instituciones educativas, por lo menos las de más
volumen de estudiantes, esas dos cositas te
agradezco si me las puedes aclarar, gracias
presidente.

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra secretario.

INTERVENCION DOCTOR JUAN JOSE REY:

Si señora, digamos que en primer lugar lo lo más
importante lo fundamental para lo que es la
atención en salud de una persona digamos que la
meta más importante es lograr que acceda a la
seguridad social en salud, que es digamos la
apuesta que hizo Colombia así ya 30 años, que
nosotros podamos tener un seguro de salud que nos
responda por un plan de beneficios que en Colombia
es muy integral muy bueno, tiene tiene muchos
beneficios tener ese plan, luego lo que uno ve para
los migrantes es que lo mejor que le puede pasar a
ellos es que logremos afiliarlos a una aseguradora,
para ello se necesita por cada persona en promedio
1 millón de pesos y ese millón de pesos esa UPC,
esos recursos ya los tenemos, obviamente
cofinanciados por la nación, nosotros gastamos
220.000 millones de pesos financiando el régimen
subsidiado los bumangueses y si su señoría revisa
el presupuesto, usted nos aprobaron un presupuesto
de 244.000 millones para este año, luego si metemos
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los migrantes al seguro tenemos cómo pagarles esa
Seguridad Social, lo que hay que hacer es lo que
venimos haciendo con USAID, con migración, con la
OIM, es que tenemos que tener un plan que nos
permita afiliarlos eso es lo más importante
afiliarlos, si afiliamos migrantes se benefician
primero que todo ellos, segundo se benefician las
instituciones como el ISABU, porque empieza a tener
más afiliados y entonces las EPS le dan más plática
y podemos entonces mejorar todos, ese es no dejar
que esa plata se pierda porque esa plata repito ya
está gestionada.

Los otros programas para la atención de migrantes
están ligados a los programas de las atenciones de
intervenciones colectivas, que de por sí se hacen,
en el informe que les presente el ISABU, él les va
hablar me imagino yo sobre los convenios que tienen
con diferentes instituciones para la atención de
los migrantes, especialmente hoy es muy fuerte y
apoya mucho los programas de atención materna, los
programas de vacunación de los migrantes son muy
importantes, pero son digamos intervenciones
también colectivas nosotros dentro de la salud
pública todas las acciones que hacemos si no
miramos la Seguridad Social ni la nacionalidad,
sino que desarrollamos acciones para todas las
personas porque la salud pública así lo permite.

Con respecto al convenio, nosotros hemos venido
trabajando con la señora secretaria educación en
una agenda para intervenir en colegios y
precisamente en este convenio novedoso que estamos
desarrollando del PIC, cambiamos estrategias en
salud mental y vamos a iniciar a desarrollar unas
acciones mucho más decididas en materia de salud
mental, específicamente sabiendo acorde a la
estructura psicológica de los niños que hay ciertas
etapas de la vida en donde las intervenciones
tienen que ser diferenciadas y así lo estamos
planteando, estamos planteando una intervención que
va a ser muy interesante en colegios de un programa
que se ganó la Universidad cooperativa de Colombia,
programa de regalías, Plata que llega recursos
importantes que llegan a la ciudad y la UCC se ganó
una convocatoria de una importante suma, para hacer
procesos de formación Virtual en primeros auxilios
de salud mental, formar comunidades, formar
directores de grupo, formar personas que pueden
atender problemas de salud mental sin ser
profesionales en la salud, porque estos temas de la
salud mental yo he sido partidario que tenemos
también que desmedicalizarlos, no podemos cada vez
que haya alguien medio deprimido pensar que solo un
psiquiatra puede ayudarlo, por qué no vamos a ser
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capaces con tanta situación, allí hay unos primeros
respondientes muy importantes que hay que
cualificar que capacitar y creo que el sector
educativo y con la doctora Ana Leonor y con todos
sus rectores este tema de la pandemia a nosotros
nos ha abierto unos canales de diálogo de
credibilidad y de trabajo mancomunado que hay que
aprovecharlos, por la pandemia nosotros llegamos a
muchos sitios que hoy nos conocen, que saben que
nosotros podemos desarrollar muchos programas de
acompañamiento, hay que aprovechar esos canales que
la pandemia le abrió a la salud para que podamos
ahí involucrar otros temas y el tema de salud
mental en los colegios es importantísimo.

Ahora, para especificar también la respuesta
nosotros como Secretaría de salud cuando usted un
colegio encuentre un problema puntual, de una niña
anoréxica, de una niña que tiene ideas suicidas,
etc. ya las intervenciones individuales no pueden
la Secretaría de salud hacerlas, por qué porque
precisamente nosotros tenemos un sistema de salud
que a nosotros nos permite promocionar formar
orientar, pero no podemos intervenir en consulta y
porque eso es del del plan de beneficios
precisamente que le pagamos a la EPS porque haga
esa intervención individual, lo que deben hacer los
colegios y nosotros en eso los orientamos es que si
se pueda canalizar estos problemas ya cuando se
individualizan y se encuentra cuál es el muchacho
que posiblemente tiene problemas con una adicción,
que tiene una depresión, que tiene algún problema,
estos muchachos hay que canalizarlos para que ellos
sean recibidos por el sistema de seguridad social,
por el seguro que es el que tiene que atender de
manera individual la problemática, nosotros vamos
con educación a estar trabajando en los temas de
orden colectivo, no lo vamos a hacer a través de
un convenio repito, sino a través de mesas de
trabajo que ya tenemos donde vamos a estar, ahorita
estamos seleccionando 12 colegios que van a ser los
primeros que vamos a intervenir, obviamente ahí
está la escuela normal y los colegios que han
tenido digamos las mayores dificultades en estos
temas de matoneo, de problemas serios en los
colegios y vamos a empezar a hacer una intervención
que yo llamo mucho más más programática una cosa
que sea más fuerte, que involucre procesos de
sensibilización, de formación, de entrenamiento y
también de acompañamiento, porque estamos de
acuerdo que estos psico orientadores son unos
equipos digamos insuficientes también para la
cantidad de muchachos, si si pudiese ser que la
Secretaría educación pudiese hacer convenios
directamente con algunas universidades, para que
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ellos les presten acompañamiento y asesoría en
algunos temas psicológicos, en el área
metropolitana nosotros tenemos alrededor de unas
seis escuela de psicología a las cuales vamos
también a estar llamando como les dije para que nos
ayuden, la UCC por ejemplo no tiene psicología,
pero fíjese usted como ellos de una manera muy
innovadora montaron un programa de formación en
atención primaria en salud mental que vamos a poner
al acceso de mucha gente, entonces es también
llamar a las diferentes fuerzas que nos permitan
ayudarnos y eso lo vamos a estar haciendo también
de la Secretaría educación, pero no sé si con eso
ya respondí un poquito más en detalle.

PRESIDENTE: Gracias doctor Juan José, lo mismo que
a la doctora Aura Carolina por haber asistido y
habernos presentado el informe también dado también
las respuestas a los honorables concejales.

Señora secretaria continuamos con el orden del día.

SECRETARIA GENERAL:

Continuando con el orden del día, punto Quinto:
lectura de documentos y comunicaciones.

PRESIDENTE: continué

SECRETARIA GENERAL: en el correo electrónico de la
secretaría general no hay comunicaciones por leer.

INTERVENCION HC FABIAN OVIEDO:

Presidente

PRESIDENTE: Si concejal Fabián.

INTERVENCION HC FABIAN OVIEDO:

¿Comunicaciones o proposiciones?

SECRETARIA GENERAL:

Comunicaciones señor concejal.

PRESIDENTE:

Continue señora secretaria.

SECRETARIA GENERAL:

Sexto punto del orden del día, proposiciones y
asuntos varios.

Señor presidente le informo que a la Secretaría
General del Consejo ha llegado, se han radicado
tres proposiciones.

PRESIDENTE:
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démosle de lectura señora secretaria.

SECRETARIA GENERAL:

Primera proposición, proposición de cesión de la
comisión especial de equidad de la mujer para
estudio y aprobación del reglamento interno de la
CEM, conforme al numeral segundo del artículo 33 de
la Constitución política de Colombia, los artículos
120 y 192 del acuerdo 031 del 9 de octubre 2018, me
permito presentar al Consejo municipal de
Bucaramanga la siguiente proposición para su
aprobación.

Que mediante acuerdo municipal 015 del 28 de julio
de 2020, fue aprobada la comisión especial de
equidad de la mujer y en el artículo quinto del
mismo acuerdo establece sobre funciones y
atribuciones en el numeral 14 “darse su propio
reglamento”, el objeto de la sesión de la comisión
especial de equidad de la mujer será elaborar,
estudiar, analizar y aprobar el reglamento interno
que fijará las directrices de estructura y
funcionamiento, en sesión del 4 de marzo de 2022
firmado por la honorable concejal Luisa Fernanda
Ballesteros.

PRESIDENTE:

Gracias señora secretaria, ponemos a disposición de
la plenaria la proposición actualmente leída.

SECRETARIA GENERAL:

Ha sido aprobada la proposición por los honorables
concejales.

Segunda proposición, honorables concejales de
Bucaramanga, mediante la presente proposición de
conformidad con los artículos 120 y 192 del acuerdo
031 de 9 de octubre del 2018 y el ejercicio de
nuestros deberes y responsabilidades en materia de
control político, como concejal de Bucaramanga me
permito solicitar la realización de un de un debate
control político a la Secretaría de
infraestructura, secretaría jurídica, oficina de
alumbrado público, oficina de las tic, con el fin
de que resuelvan el siguiente cuestionario de
acuerdo a sus competencias. Asunto, contratación
del alumbrado público en el municipio de
Bucaramanga, funcionalidad y tecnología de las
luminarias del alumbrado público.

Primera pregunta, ¿cuál es el motivo por el cual la
luminaria de tecnología LED adquiridas por el
alumbrado público de Bucaramanga en su proceso de
modernización han presentado falla recurrente
desmejorando el servicio de alumbrado en la ciudad
disminuyendo, la percepción de seguridad y
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aumentando los costos de administración, operación
y mantenimiento AOM del mismo?

Segundo, ¿porque se optó por la implementación de
la tele gestión?

Tercero, ¿qué pilotos, cuáles tecnologías y cuál es
universidades locales se realizaron estudios que
permitan identificar la viabilidad de la tele
gestión en el alumbrado público de la ciudad?

Cuarto, ¿cuántas luminarias de la nueva tecnología
LED se han dañado luego de transcurrida en la
modernización?

Quinta, ¿cuánto le ha costado a la oficina en un
prado público el desmonte y entrega por garantía de
las luminarias en falla y cuantas repercusiones
identificadas partir de las PQRSD se han presentado
en las zonas afectadas?

Sexto, en varios sectores de la ciudad se presentan
deficiencias en el alumbrado público, luminarias
dañadas, algunos presentando fallas con
intermitencias, con sectores en oscuridad total,
generando inseguridad total en transeúntes y
habitantes de esos sectores afectados

6.1 ¿qué tipo de luminaria en la que está
instalada?

6.1.2 ¿son operadas a través de tele gestión?

6.1.3 ¿qué tipo de tecnología tiene las mismas?

6.1.4 ¿cuál es la garantía que ofrece el
contratista que probé las luminarias?

6.1.5 ¿cuál es el número de reportes a la fecha por
daños en la red de alumbrado público?

Séptimo, en el proceso de contratación mediante
bolsa Mercantil, ¿cuál es la idoneidad de la misma
en este proceso de selección aun cuando este
proceso ha sido cuestionado y criticado desde
diversos sectores en el ámbito de la tele gestión?

Octavo, en el proceso desarrollo para la
adquisición, suministro, implementación y puesta en
funcionamiento de puntos de gestión inteligente y
medidas para la red de alumbrado público, indique a
esta corporación el valor del contrato, avance o
nivel de ejecución, el contratista, garantía, e
idoneidad del mismo.

Noveno, en el mismo proceso cual ha sido la
incidencia, participación, seguimiento que hace la
oficina TIC, con base a número de puntos de
luminarias tele gestionadas instaladas para
construir una red alumbrado público inteligente,
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basado en sensorica o dispositivos interconectados
para la tele gestión.

Iluminaria Censas y PQR

Primero, en referencia a la luminaria de tecnología
LED, ¿por qué se continúa con las mismas
características técnicas en los pliegos, cuando esa
luminaria de Censa ha presentado diversas fallas de
funcionamiento?

Segundo, ¿en que repercute la calidad de la
luminaria en la tele gestión del alumbrado público?

Tercero, ¿a raíz de los daños en luminarias de
porcentaje se espera que se continué dañado?

Cuarto, ¿cuál ha sido el número y variable de los
PQRS debido a los daños de luminarias?

Quinto, Realmente ¿Cuántos deberá ser el ahorro en
costes administración y operación y mantenimiento
implementando la nueva tele gestión y cuando se
verán los resultados?

Sexto, ¿existe un software que permita gestionar en
su totalidad las funciones de alumbrado público
inteligente?

Esta proposición ha sido suscrita por el honorable
concejal Luis Eduardo Ávila Casteblanco.

Señor presidente ha sido leído la segunda
proposición.

PRESIDENTE:

Gracias señora secretaria, honorables concejales
¿aprueban en la proposición leída?

SECRETARIA GENERAL:

Señor presidente, ha sido aprobada la segunda
proposición por los honorables concejales.

Tercera proposición, condecoración empresarial.

De conformidad con el artículo 276 del reglamento
interno del Consejo municipal de Bucaramanga, me
permito presentar la siguiente proposición: En el
2014 nace un proyecto llamado la peluquería,
proyecto construido a pulso, especializado en
belleza, barbería y cuidado de imagen y con un
enfoque diferencial en ofrecer un valor agregado
como estatus, lujo, elegancia y confort a la ciudad
de Bucaramanga.

A lo largo de estos ocho años la peluquería crece
exponencialmente, abarcando dos líneas que negocio
más cómo beatiful Play y 1991 Chilling Barber,
siendo hoy catalogado como una de las mejores
peluquerías de Colombia, debo exaltar que más allá
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de su éxito, esta empresa bumanguesa camina de la
mano con el sentido social de transformar vidas, no
solo con sus empleados actualmente 52, sino con la
ciudadanía en busca de mejorar su calidad de vida.

Una vez expuesto lo anterior, propongo a los
honorables concejales del municipio Bucaramanga una
condecoración según el artículo 277, perdón 274,
orden ciudad de Bucaramanga categoría al mérito
empresarial del reglamento interno del consejo de
Bucaramanga, la cual sea entregada en acto en acto
solemne y protocolario. La proposición ha sido
suscrita por el honorable concejal Fabian Oviedo
Pinzón.

señor presidente…

INTERVENCION HC:

Presidente, para solicitar votación nominal.

PRESIDENTE:

señora secretaria votación nominal a la
proposición, votación nominal a la proposición.

INTERVENCION HC:

Si gracias presidente respaldando ahí la solicitud
del concejal Danovis.

INTERVENCION HC:

El mismo sentido presidente, para respaldar a mi
hermano Danovis.

SECRETARIA GENERAL:

Procedemos a tomar la votación nominal.

Marina de Jesús Arévalo Durán:

Luis Eduardo Ávila Castelblanco: positivo

Javier Ayala Moreno:

Luisa Fernanda Ballesteros Canizales: positivo

Carlos Andrés Barajas Herreño:

Jaime Andrés Beltrán Martínez:

Luis Fernando Castañeda Pradilla: así como vota mi
hermana Luisa Fernanda, positivo

Francisco Javier González Gamboa:

Robin Anderson Hernández Reyes:
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Wilson Danovis Lozano Jaimes: por el apoyo a los
empresarios santandereanos, positivo señora
secretaria.

Leonardo Mancilla Ávila:

Nelson Mantilla Blanco:

Silvia Diana Moreno Rueda:

Edinson Fabián Oviedo Pinzón: positivo

Carlos Felipe Parra Rojas: Positivo

Tito Alberto Rangel Arias: en apoyo a los
empresarios, emprendedores y a la peluquería,
positivo

Jorge Humberto Rangel Buitrago: por el apoyo a los
emprendedores y hoy voto con la liga, positivo.

Cristian Andres Reyes Aguilar: por el apoyo a los
empresarios y al jefe del partido cambio radical,
cumpleañero positivo.

Antonio Vicente Sanabria Cancino:

Señor presidente…

INTERVENCION HC MARINA ARÉVALO:

Secretaria discúlpame, Marina Arévalo positivo.

SECRETARIA GENERAL:

12 honorables concejales han votado de manera
positiva la proposición.

PRESIDENTE: Gracias señora secretaria, ha sido
aprobada la proposición, continuemos

INTERVENCION HC MARINA ARÉVALO:

Presidente, tengo una moción de procedimiento,
presidente

PRESIDENTE: ¿cuál es la moción honorable concejal?

INTERVENCION HC MARINA ARÉVALO:

Presidente es que quisiera poder aclarar y esto en
seguridad de la importante proposición que usted
acabo de radicar de control de debate, es que no sé
si estando usted en la presidencia, puede someter a
propósi, perdón a discusión y aprobación una
proporción que firma usted mismo, esa es la duda
que tengo.

PRESIDENTE:

Si, si se puede honorable concejal Marina.

INTERVENCION HC MARINA ARÉVALO: Gracias.

Continuando con el orden del día, señor presidente
le informo que se han agotado los puntos para el
día de hoy.
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PRESIDENTE: muchas gracias señora secretaria, a
ustedes honorables concejales, queda para revisar
los correos y va a llegar la notificación para la
sesión del día de mañana, muchas gracias buena
tarde.

Las anteriores intervenciones se encuentran
grabadas en archivo de voz computarizado a la
fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria.

El presidente:

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

La secretaria:
AZUCENA CACERES ARDILA.

ELABORADO POR: VICTOR ALEXIS MAESTRE GOMEZ.

SUPERVISADO POR: DIEGO FERNANDO JAIMES PORRAS.


